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С Д А Д И М  Г О С У Д А Р С Т В У  

10 М И Л Л И О Н О В  П У Д О В  З Е Р Н А

Ответственное обязательство приняли 
на себя сибиряки на прошедшем недавно 
совещании работников сельского хозяй
ства Сибири —- сдать государству в этом 
году не менее миллиарда нудов зерна.

Сейчас на всей огромной территории 
Сибири развернулась уборка богатого уро
жая. Каждый колхозник, механизатор, 
специалист сельского хозяйства, работник 
совхоза хорошо понимает, что убрать уро
жай в самые сжатые сроки, не допустить 
потерь зерна — значит внести серьезный 
вклад в быстрейшее выполнение истори
ческих решений XX съезда Коммунисти
ческой партии.

Труженики сельского хозяйства нашей 
области дали слово сдать государству в 
нынешнем году 10 миллионов нудов зер
на. Обсуждая Обращение работников сель
ского хозяйства Сибири, хлеборобы обла
сти обязались досрочно выполнить уста
новленные планы хлебозаготовок, дать 
Родине много зерна сверх плана.

Колхозники, .механизаторы, специали
сты сельского хозяйства Туганекого рай
она обязались сдать государству миллион 
пудов зерна, — почти вдвое больше, чем 
в прошлом году. Члены сельхозартели 
«Прогресс», этого района, в прошлом го
ду сдали государству 8 тысяч центнеров, 
а нынче решили сдать 16 'тысяч центне
ров зерна. Хлеборобы Шегарского района 
в ответ на Обращение работников сельско
го хозяйства Сибири дали слово сдать 
государству не менее 1.400 тысяч пудов, 
хлеборобы Кожевниковского района — 
более 2 миллионов пудов зерна.

Мы имеем все возможности для того, 
чтобы с честыо выполнить взятые обяза
тельства. В области выращен хороший 
урожай хлебов. Наши МТС нынче попол
нились большим количеством уборочной 
техники. Выросли кадры. Главное сей
час — правильно, по-хозяйски использо
вать все возможности для проведения 
уборки урожая в самые сжатые сроки, 
без потерь.

Важным средством сокращения сроков 
уборочных работ, ликвидации потерь и 
увеличения валового сбора зерна является 
раздельная уборка хлебов. При этом спо
собе уборку урожая в наших условиях 
можно начинать на 10—12 дней раньше, 
чем при прямом комбайнировании, высо
копроизводительно использовать технику.

Организованно приступили к раздель
ной уборке хлебов колхозы имени Стали
на, Асиновского района, имени Сталина, 
Молчановского района, имени Булганина, 
Кожевниковского района, «Вперед к ком
мунизму», Томского района, и другие. 
Члены этих сельхозартелей и механизато
ры. МТС тщательно следили за поспева
нием хлебов, не упустили сроков начала 
уборки.

Однако, как сообщают наши корреспон
денты, в ряде колхозов с раздельной 
уборкой запаздывают. Руководители этих 
колхозов и МТС, видимо, решив, что пре
имущества раздельной уборки придут са
ми собой, проявляют беспечность и не- 
разворотливоеть.

Неорганизованно началась раздельная 
уборка в зоне Баткатской МТС. Многие 
лафетные жатки здесь оказались плохо от
регулированными и начали простаивать, 
едва вступив в работу.

Руководители Высокоярской МТС реши
ли, не начинать раздельную уборку хле
бов до 5—6 августа, хотя на отдельных 
участках хлеба достигли восковой спело
сти уже 2—3 августа.

Дальнейшее промедление с раздельной 
уборкой хлебов недопустимо. Нужно пом

нить, что потеря времени на уборке — 
это потеря урожая. В этом многие колхо
зы области не раз убедились на собствен
ном опыте. В прошлом году, например, 
было немало фактов, когда в начале 
уборки колхозы получали по 20—22 
центнера зерна с гектара, а в конце — 
по 10—12 центнеров, то есть потеряли 
половину выращенного урожая.

Нужно покончить с недооценкой раз
дельного метода уборки. Задача заклю
чается в том, чтобы широко применить 
этот прогрессивный метод уборки на 
больших площадях, повсеместно провести 
раздельную уборку четко, организованно.

Нужно добиться высокопроизводитель
ного использования на уборке урожая 
всей имеющейся техники, ежесменного 
выполнения и перевыполнения установ
ленных норм коллективом каждой ла
фетной жатки, каждого комбайнового аг
регата. Каждый комбайнер, машинист 
лафетной жатки должен включиться в со
циалистическое соревнование за высо
кую ежесменную выработку и намолот 
зерна. Как показывает опыт, есть пол
ная возможность скашивать каждой ла
фетной жаткой на раздельной уборке не 
менее 40 гектаров хлебов в сутки, под
бирать и обмолачивать комбайном «С-6» 
не менее 30 гектаров, комбайном «С-4» 
— 25 гектаров. При прямом комбайни
ровании нужно добиться ежедневной вы
работки на комбайне «С-6» не менее 
14—16 гектаров, на самоходном комбай
не и комбайне «Коммунар» — 12—14 
гектаров.

В прошлые годы комбайны нередко 
простаивали из-за несвоевременной отвоз
ки зерна. Этого допускать нельзя. Имею
щиеся в колхозах автомашины нужно в 
первую очередь использовать для беспе
ребойного обслуживания комбайнов. Зер
но из-под комбайнов можно временно хра
нить в бунтах, на специально подготов
ленных в поле токах.

Одной из самых важных задач на убор
ке урожая является- борьба с потерями 
зерна. Нужно закрыть все каналы по
терь — хорошо организовать раздельную 
уборку хлебов, оборудовать все комбайны 
зерноуловителями, сделать приспособления 
к комбайнам для уборки высокорослых и 
полеглых хлебов. Очень важно обеспечить 
надежное хранение намолоченного зерна, 
избежать потерь при его перевозках.

Труженики сельского хозяйства нашей 
области на совещании в Новосибирске 
взяли обязательство досрочно выполнить 
план хлебозаготовок. Дело честя хлеборо
бов области — сдержать данное слово. 
Нужно без промедления организовать сда
чу. зерна нового урожая на пункты «За- 
готэерно».

Партийные организации колхозов и 
МТС должны подчинить всю свою работу 
задачам успешного проведения уборки 
урожая и хлебозаготовок. Партийная ра
бота на селе в этот напряженный период 
должна быть конкретной, содействовать 
распространению передового опыта, быст
рому устранению недостатков. Нужно ши
роко разъяснить взятое нашей областью 
обязательство, обязательства, взятые рай
онами. колхозами, организовать действен
ное социалистическое соревнование кол
хозников и механизаторов за успешное 
выполнение этих обязательств.

Колхозники, механизаторы, труженики 
сельского хозяйства области! Проведем 
уборку урожая в сжатые сроки, без по
терь! С честыо выполним взятое обяза
тельство — дадим в нынешнем году Ро
дине 10 миллионов пудов зерна.!
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От Ц ен т рального  К ом ит ет а КПСС  
и Совет а М инист ров СССР

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР с. глубоким прискорбием 
извещают, что 2 августа 1956 года после тяжелой болезни скончался товарищ

НОСЕНКО ИВАН ИСИДОРОВИЧ —

Министр судостроительной промышленности СССР, кандидат в члены ЦК КПСС, де
путат Верховного Совета СССР, один из выдающихся организаторов судостроитель
ной промышленности СССР.

Центральный Комитет Совет Министров
Коммунистической партии СССР.

Советского Союза

ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ
N.

Чрезвычайного и Полномочного посла 
Бирманского Союза Монг Она

1 августа Первый секретарь ЦК КПСС Н. С. Хрущев принял Чрезвычайнт 
и Полномочного посла Бирманского Союза в СССР Монг Она и имел с ним друзке 
скую беседу.

(ТАСС).

О награждении орденами СССР 
активных участников революции 1905-1907 гг.

В связи с пятидесятилетием • первой 
русской революции 1905—190? гг. за 
активное участие в революционном дви
жении Указом Президиума Верховного Со
вета СССР награждена большая группа

активных участников революции 1905— 
1907 гг., среди них по Томской области 
награждена орденом Трудового Красного 
Знамени Заметчинская-Скобелева Антони
на Ивановна.

Сдадим государству 10 миллионов пудов зерна!

С ПЕРВЫХ Ж Е  ДНЕЙ УБОРКИ ЗАКРЫТЬ ВСЕ КАНАЛЫ ПОТЕРЬ ЗЕРНА
☆ ☆

ВЕСТИ С ПОЛЕЙ
К О Ж Е В Н И К О В О .  (По телефо

ну). Все колхозы зоны Воронов- 
ской М Т С  полным ходом ведут 
раздельную уборку зерновых. В  
сельхозартелях имени Булганина, 
«Победа», имени Ворошилова, 
имени Чапаева скошено по 2 0 —  
50 гектаров ячменя и ржи.

К Р И В О Ш Е И Н О .  (По телефону). 
Первым в районе к раздельной

В ожидании „устойчивой" погоды

ИЗ ОПЫТА ПЕРЕДОВЫХ ОБЛАСТЕЙ И  КРАЕВ

Скошено 20 миллионов гектаров 
зерновых культур

На славу уродилась нынче озимая рожь 
в колхозе имени Сталина, Парбигского 
района. Стоит она высокой стеной, радуя 
глаз хлебороба. Не менее 19—20 центне
ров зерна с гектара могут собрать кол
хозники, а на отдельных участках — 
еще больше.

Во многих местах рожь уже перешла 
в восковую спелость. Пора начинать 
раздельную уборку. Но руководители об
служивающей колхоз Высокоярской МТС 
с началом уборки урожая не торопятся. 
Они ожидают «устойчивой» погоды, по
спевания ржи на больших массивах.

— Начинать раздельную уборку будем 
не раньше 5—6 августа, — заявляет 
главный агроном МТС тов. Клименко.

Такая «установка» может дорого обой
тись колхозу. Запаздывание с началом

ШЕГАРКА. (По телефону). Поспевают 
хлеба на полях колхозов зоны Баткатской 
МТС. Достигла восковой спелости рожь, 
клонится к земле ее тяжелый колос. Каж
дый день промедления уборки может при
вести к огромным потерям зерна.

Но уборочные работы здесь разверты
ваются медленно. За первые четыре дня 
было скошено лафетными жатками лишь 
84 гектара хлебов.

Что мешает уборке? Прежде всего, пло
хая подготовка к работам уборочной тех
ники. Лафетные жатки в Баткатской МТС 
были плохо отрегулированы, собирались 
наспех. С первых дней уборки начались 
их простои. Лафет комбайнера Александ
ра Сеченова полдня простоял из-за плохо 
отремонтированного хедера комбайна 
«С-6». Пришлось разбирать коробку ко
нечных шестерен. Лафет комбайнера тов. 
Березовского простаивает из-за того, что 
трактор, который должен его буксировать, 
оказался плохо отремонтированным.

Руководители, МТС поздно взялись за 
изготовление ценных приспособлений — 
ножей против наматывания соломы на 
ведомый валик полотна хедера. Только 
1 и 2 августа ножи были доставлены в 
•тракторные бригады. Там, где установили 
эти приспособления, производительность 
жаток увеличилась в 4—5 раз.

Уже в первые дни уборки в колхозах

косовице хлебов приступил колхоз 
«Искра». Н а  лафетной жатке 
здесь работает комбайнер Рыба- 
ловской М Т С  Г. Шрейдер. Нача
лась раздельная уборка также в 
колхозе кмени Калинина зоны 
Кривошеинской МТС.

Члены сельхозартели «Ясный 
путь» приступили к тереблению 
льна.

уборки неминуемо приведет к затяжке 
ее, большим потерям зерна.

Может быть, в Высокоярской МТС не
чем вести раздельную уборку зерновых? 
Нет, станция имеет 6 лафетных жаток. 
Механизаторы Высокоярской МТС накопи
ли немалый опыт организации уборочных 
работ. Но жатки стоят все еще на прико
ле, механизаторы ничего не делают.

Такую же выжидательную позицию с 
началом раздельной уборки ржи заняли 
руководители Парбигской МТС. Пх «пуга
ют» частые дожди. В колхозах зоны не ра
ботает. ни одна лафетная жатка, хотя в 
ряде колхозов раздельную косовицу ржи 
можно было начать еще 2 августа.

Нужно положить конец вредной 
«раскачке» с началом уборочных работ.

Т. ТАРАСОВ.

зоны Баткатской МТС допускаются боль
шие потери хлебов щш скашивании по
леглых участков. Эксцентриковые мото
вила установлены только на пяти жат
ках, хотя их в МТС много.

Очень мешают широкому развертыва
нию уборочных работ отсталые настроения 
отдельных работников МТС, руководите
лей колхозов и даже агрономов, которые 
до сих пор сомневаются в целесообразно
сти применения раздельной уборки уро
жая. Например, агроном госсортучастка 
тов. Симоненко заявляет, что раздельная 
уборка портит хлеб. .

Бригадир тракторной бригады тов. До- 
ронченко, работающий в колхозе имени 
Ленина, свои сомнения относительно раз
дельного способа уборки «подкрепляет» 
делом. Из двух лафетных жаток, имею
щихся в бригаде, он включил в работу 
только одну, пытаясь доказать, что хлеб 
еще зеленый. Правление же колхоза во 
главе с агрономом тов. Губановым счи
тает, что рожь уже вполне можно уби
рать жатками.

Первичная партийная организация кол
хоза имени Ленина не ведет борьбы про
тив этих отсталых настроений. Секретарь 
партийной организации тов. Капустина 
еще ни разу не была на полях и не поин
тересовалась, как идет работа.д. ШИШКИН.

Условия уборки урожая в текущем го
ду значительно отличаются от обычных.
В южной зоне страны в связи с поздним 
наступлением весны и пониженными тем
пературами созревание хлебов затянулось 
и уборка урожая началась позднее сред
них многолетних сроков примерно на 
10—12 дней. Наоборот, в восточных рай
онах хлеба созревают в более ранние сро
ки. В последних числах июля началась 
уборка урожая в южных районах Алтай
ского края, Омской и Кустанайской обла
стях. В ряде других районов Северного 
Казахстана и Западной Сибири уборка 
урожая начинается в первой декаде авгу- i 
ста. Приступили к жатве хлебов колхозы I 
и совхозы Ивановской, Владимирской, Ка
лужской, Московской и других централь
ных областей.

К 1 августа на полях страны скошено 
более 20 миллионов гектаров зерновых 
культур.

Характерной особенностью текущего 
года является широкое применение раз
дельного способа уборки хлебов, который 
помогает преодолевать создавшееся на
пряжение в проведении уборочных работ, 
позволяет быстрее их завершить и свести 
к минимуму потери зерна. Многие области 
и края убирают хлеба этим прогрессив
ным способом на 30—40 и более процен
тов.

Передовые комбайнеры скашивают ла
фетной жаткой не менее 40 гектаров, под
бирают и обмолачивают из валков комбай-

РОСТОВ-на-ДОНУ, 2 августа. (ТАСС). 
Уборка урожая на Дону нынче необычна: 
почти весь июль шли грозовые дожди. 
Трудно при такой погоде вести косовицу 
и особенно обмолот, но на помощь прихо
дит инициатива людей.

Руководитель тракторной бригады 
Азовской МТС Илья Мурашов применил в 
колхозе имени XX партийного съезда для 
скашивания влажного и засоренного хле
ба тракторные сенокосилки, прицепив к 
ним боковые грабли. Оборудованные так 
уборочные агрегаты косят и образуют 
валки, которые затем подбираются п об
молачиваются комбайном. Таким способом 
в области убирают хлеб десятки трактор
ных агрегатов.

Не менее важен для хлеборобов восточ
ных районов страны опыт Николая Козло
ва из Еугейскон МТС. Для просушки вал- 

’ ков ячменя Козлов использовал боковые

ном «С-6» не менее 30 гектаров и ком
байном «С-4» — 25 гектаров в день.

Такую высокую выработку обеспечивает 
применение группового метода использо
вания машин, введение двусменной ра
боты, разгрузка комбайнов на ходу, хоро
шее обслуживание агрегатов. Передовые 
МТС и совхозы применяют комплексно
поточный метод, который позволяет в са
мые сжатые сроки проводить все работы, 
начиная от косовицы хлебов и кончая 
обработкой почвы под урожай будущего 
года.

Но в-некоторых районах, как сообщили 
корреспонденту ТАСС в Министерстве 
сельского хозяйства СССР, отмечается 
плохое использование уборочной техники.

| Например, во многих МТС Николаевской, 
Ворошиловградской, Харьковской областей 
комбайны работают в одну смену, не раз
гружаются на ходу, часто простаивают. В 
Тамбовской, Курской, Орловской и других 
областях наблюдается большой разрыв 
между косовицей и обмолотом хлебов, что 
может привести в потерям зерна. Задача 
сейчас состоит в том, чтобы максимально 
ускорить обмолот хлебов из валков, поста
вив на эту работу достаточное количество 
комбайнов, оборудованных подборщиками.

Площадь зерновых культур в стране 
намного увеличилась. В большинстве 
районов выращен высокий урожай. Осо
бенно хорош он на Урале, в Сибири и 
Казахстане.

(ТАСС).

грабли. Правую секцию этих граблей он 
прицепил к трактору. С помощью этого 
приспособления скошенный хлеб перево
рачивается и перемещается в сторону на 
полметра, образуя рыхлый, хорошо про
ветриваемый валок.

Механизаторы Дона, помимо лафетных 
жаток, широко используют сенокосилки, 
оборудованные граблями для сгребания 
скошенного хлеба в валки. В Александ
ровском п Целинском районах такими 
агрегатами механизаторы убирают хлеб 
даже в дождливую погоду. Полегшие под 
дождем и ветром хлеба, уборка которых 
не поддается машинам, срезаются вруч
ную. В колхозах Азовского района уборку 
сильно полеглых массивов ведут 1.500 
колхозников ручными косами.

В области скошено около 800 тысяч 
гектаров, в том числе 300 тысяч гекта
ров — раздельным способом.

Упускают сроки, допускают потери

Все средства—на уборку урожая

Задачи науки в восточны х районах страны
Беседа г первым заместителем председателя Совета 

по координации научной деятельности академий наук 
союзных республик и филиалов Академии наук СССР

И. П. Бардиным

Неизмеримо возрастает роль восточных 
районов в развитии производительных 
сил нашей страны. Богатства Урала, Си
бири, Якутии, Дальнего Востока — 
уголь, руды, черные, цветные и редкие 
металлы, гидроэнергетические ресурсы 
должны быть значительно шире, чем 
прежде, использованы в народном хозяй
стве.

Перед учеными поставлена задача все
стороннего изучения производительных 
сил восточных районов. Исследования, 
развертывающиеся здесь, должны содей
ствовать осуществлению намеченного пар
тией проекта развития советского Восто
ка.

Академия наук СССР перестраивает 
и перевооружает свои исследовательские 
учреждения — филиалы, находящиеся в 
местах, где намечены серьезные экономи
ческие преобразования. Естественно, что 
широта и многообразие поставленных 
съездом задач вызывают необходимость 
увеличения числа исследовательских уч
реждений, занимающихся разработкой ве
дущих научно-технических проблем, ук
репления их кадрами, а также перебази
рования ряда институтов из достаточно 
насыщенных научными учреждениями 
центральных городов страны на восток.

В шестой пятилетке значительно воз
растет строительство научных учрежде
ний на востоке страны. Так, в Свердлов
ске сооружаются три института — ме
таллургии, геологии и торного дела, а 
также физики металлов, в Новосибирске 
— горно-геологический и транспортно- 
энергетический, в Иркутске — институт 
геологии и органической химии, в Якут
ске — геолого-географический институт, 
во Владивостоке — комплекс зданий для 
дальневосточного филиала Академии наук 
СССР.

В настоящее время для всех исследова
тельских учреждений в восточных рай
онах на первый план выдвигается гео
логия. II это вполне понятно. Предстоит

разведать и раскрыть природные ресур
сы, которые позволят осуществить наме
ченный план наиболее полного экономи
ческого освоения востока. Решение этой 
задачи невозможно без применения новей
ших методов разведки и прогнозирования 
полезных ископаемых. Сейчас принима
ются меры для того, чтобы укрепить гео
логические учреждения ряда восточных 
филиалов. Так, например, отделы геоло
гии якутского и дальневосточного фили
алов предполагается реорганизовать в 
геологические институты. В восточно-си
бирском филиале намечена организация 
крупного института химии, на который 
будет возложено решение важных вопро
сов развивающейся в этом районе хими
ческой промышленности.

Намечен также к организации ряд но
вых лабораторий, работа которых будет 
направлена на решение проблем, выдви
нутых планом развития народного хозяй
ства.

Большое значение президиум Академии 
наук СССР придает специализации фи
лиалов: основные силы и средства их 
должны быть направлены на разрешение 
проблем, связанных с развитием произ
водительных сил данного района.

Возьмем уральский филиал Академии 
наук СССР. Это старейший филиал, спо
собный решать большие научные и про
изводственные задачи. План создания 
третьей металлургической базы на восто
ке усиливает значение исследовательской 
деятельности уральского филиала, повы
шает ответственность его коллектива за 
масштабы, темпы и качество научной 
деятельности. Первоочередное значение 
имеют его работы по физике твердого те
ла, по металлургии. Ученые Урала долж

ны добиваться быстрейшего внедрения в 
производство таких эффективных методов, 
как непрерывная разливка стали и ва
куум металлургии. Третья металлургиче
ская база страны должна создаваться на 
основе новейших данных науки и тех
ники.

В составе уральского филиала предпо
лагается организовать математический 
институт с вычислительным центром, 
что существенно усилит научно-исследо
вательскую работу в области физики ме
таллов, металлургии, геологии, физиче
ских методов разведки полезных йско- 
паемых и химии.

Работники одного из крупнейших на
ших филиалов — западно-сибйрского 
правильно поднимают вопрос о. первооче
редном расширении тех направлений в 
его работе, где уже наметились серьез
ные научные результаты. Так, напри
мер, нельзя не учитывать при дальней
шем развитии исследовании серьезных 
успехов западно-сибирского филиала в 
разработке некоторых важных вопросов 
теоретической физики, а также теории 
ударных машин. Внедрение в практику 
созданного горно-геологическим институ
том филиала бурильного агрегата БА-100 
позволило значительно увеличить ско
рость бурения и поднять производитель
ность труда в два раза.

Большой интерес для дальнейшего 
развития радиотехнической промышлен
ности Сибири представляют исследования 
в области электроники, радиофизики и 
теоретической физики, проводимые в за
падно-сибирском филиале. В связи с этим 
признано целесообразным в ближайшие 
годы преобразовать отдел физики западно

сибирского филиала в институт радиофи
зики и электроники.

Дальний Восток — богатейший край, 
располагающий огромными ресурсами по
лезных ископаемых, неисчерпаемыми ре
зервами для развития промышленности и 
сельского хозяйства. Здесь учеными вы
полнены серьезные исследования в обла
сти выявления новых месторождений по
лезных ископаемых. И в дальнейшем 
внимание коллектива дальневосточного 
филиала Академии наук СССР будет со
средоточено в первую очередь на пробле
мах геологии, гидроэнергетики, водного 
хозяйства, лесоводства и т. д.

Для якутского филиала проблемы гео
логии также имеют важнейшее значение. 
Кроме того, в Якутии должны широко 
развиваться исследования в области кли
матологии, изучения растительного и 
почвенного покрова районов, имеющих 
существенное значение для развития ве
дущих отраслей народного хозяйства рес
публики.

Для выполнения задач, стоящих перед 
филиалами. Академии наук СССР, необхо
димо решительно укрепить их материаль
ную базу. Президиум Академии наук 
предполагает в текущей пятилетке увели
чить затраты на капитальные вложения 
филиалов в три с лишним раза по срав
нению с 1951—1955 гг.

Большие дела творятся на советском 
Востоке. Там создается новая промышлен
ность, зажигаются огни электростанций. 
Бурный расцвет края влечет подъем нау
ки, что в свою очередь приведет к ог
ромным сдвигам в производстве. От тес
ного единения науки и практики в зна
чительной мере зависит успешная реали
зация величественного плана подъема 
экономики и роста удельного веса восточ
ных районов в общем народнохозяйствен
ном развитии нашей социалистической 
Родины.

(ТАСС). •
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К чему ведет примитивность 
организаторской работы

На берег высаживались колхозники, 
Приехавшие на заобские луга. Солнце бы
ло уже высоко. Десять часов утра.

Несколько мужчин сидели поодаль, на
блюдая за выгрузкой.

— Долго прохлаждаются, а время го
рячее, — заметил один из них. — С 
опозданием ныне покос начали: все жда
ли, когда трава побольше вырастет. Зря 
ждали: на заливах давно можно было ко
сить. А на высоких местах травы и сей
час не густо. Примечают старики, что 
все Меньйе трав на некоторых лугах. 
Должно стареют они. А ежели бы их 
хоть малость обработать, да подсеять хо
роших кормовых трав — сколько бы се
на было.

— Попусту фантазируешь, — одерну
ли разговорившегося колхозника,—техни
ки для улучшения лугов пока недостаточ
но. А без техники далеко не шагнешь...

— Так-то оно так. Но можно многое 
сделать и тем, что есть. Людей поднять 
надо, зажечь их смелым планом. А у нас 
привыкли по течению плыть, инициати
вы мало. Все ждут толчка сверху.

Бесспорно, прав товарищ, говоривший 
о возможности улучшения лугов, об ис
пользовании богатств Парабельского рай
она. Но в Парабельском районе не только 
плохо решаются перспективные вопросы 
развития сельского хозяйства, а и теку
щие дела идут медленно и Неорганизо
ванно. У местных руководящих органов 
недостает живой организаторской дея
тельности, хозяйской предусмотрительно
сти, деловитости в руководстве хозяй
ством, мало инициативы. Здесь , сильна 
привычка браться по-настоящему за дело 
только по указке сверху, только после 
очередного «толчка».

Взять хотя бы покос. После окончания 
посевной первый секретарь райкома пар
тии тов. Кузнецов, председатель райис
полкома тов. Журавлев и другие руково
дящие работники района произнесли нема
ло пространных речей о том, как важно 
хорошо подготовиться к заготовке кормов, 
во-время начать это дело. На пленумах 
райкома КПСС, сессиях районного Совета 
депутатов трудящихся руководители рай
онных организаций, директора МТС, ру
ководители колхозов убеждали друг дру
га не повторять прошлых ошибок, давали 
клятвенные обещания. 10 июня пленум 
райкома КПСС, обсуждавший итоги рабо
ты 2-го пленума обкома КПСС и задачи 
районной партийной организации, опре
делил меры подготовки к заготовке кор
мов. В частности, ставилась задача, что
бы каждый колхоз до начала массовой 
уборки заложил не менее 80—90 про
центов силоса к установленному плану 
(из расчета заготовить 10 тонн на каж
дую фуражную корову). Партийные орга
низации обязаны были мобилизовать все 
силы на успешное проведение сенокоса. 
Предлагалось направить значительную 
часть коммунистов и комсомольцев непо
средственно на работы по заготовке кор
мов. Было принято несколько постановле
ний бюро райкома КПСС по заготовке 
кормов.

Требовалась живая организаторская ра
бота райкома КПСС, райисполкома, пер
вичных партийных организаций, чтобы 
претворить в жизнь намеченные меро
приятия.

Но здесь вошло в привычку полагаться 
на самотек: раз постановление приня
то — все пойдет само собой. И жизнь 
райкома партии после принятия поста
новлений пошла своим чередом. Работни
ки райкома не вникали глубоко в детали 
дела, не организовали исполнение при
нятых постановлений. Уже наступила 
вторая декада июля, а районные работ
ники все произносили речи о всем изве
стных истинах, давали общие указания, 
уговаривали нерадивых работников при
ступить к сенокосу.

— Успеем накосить сена, лугов у нас 
много, — рассуждали многие руководите
ли колхозов.

С ними молча соглашались руководя
щие работники района. I  вот результат. 
На 15 июля план заготовки грубых кор
мов для скота был выполнен всего лишь 
на 3,7 процента, а план закладки сило
са — на 16 процентов. Ни одна МТС, ни 
один колхоз вплотную не приступали к 
сенокосу. В колхозе «Труженик» можно 
было уже в конце июня начать сенокос, 
но председатель колхоза тов. Васильев 
все выжидал «подрастания» трав. Недо
пустимо затянул сенокос председатель 
колхоза имени Ленина тов. Пайгин. К 20 
июля здесь не было поставлено ни одного 
стога сена.

Опоздав с началом сенокоса, здесь не 
обеспечили необходимых темпов работы, 
чтобы наверстать упущенное. На 1 авгу
ста план заготовки сена выполнен на 
17,7 проц., план закладки силоса — на 
38.6 проц.

Работники райкома ЕПОС, райисполко
ма, районный партийный актив в эти 
дни все время находятся «на колесах», 
как говорят, днюют и ночуют в колхозах. 
Но многие из них не вникают глубоко в

детали дела, плохо борются с неорганизо
ванностью \ на сенокосе.

В колхозе имени Денина в первые дни 
на сенокосе работал один трактор. Еолхоз 
не обеспечил подвозку горючего к трак
тору, выделил неопытных малолетних 
колхозников для работы на сенокосилках, 
не обеспечил работников агрегата пита
нием. Тракторист ездил на большое рас
стояние на тракторе, чтобы Заправить 
его горючим, вынужден был сам готовить 
пищу. На это уходит уйма дорогого вре
мени.

Й в ряде других колхозов сеноубороч
ные работы идут неорганизованно. Тех
ника МТС часто простаивает. В отдельных 
колхозах рабочий день колхозников в эти 
горячие дни длится не более 7 часов. Ка
кой прок в том, что руководящие работ
ники района «мечутся» по колхозам, ес
ли они не замечают подобных «мелочей», 
или замечают, но не устраняют их немед
ленно?

Руководство «вообще» приводит к та
ким, например, фактам. Со дня организа
ции Парабельской МТС на ее усадьбе 
стояли без применения боковые трактор
ные грабли.

— В наших условиях эти грабли не 
пойдут, — сказали в МТС. Й никто не 
пытался пустить их в дело. Иод нажимом 
работников из области грабли вывезли, 
наконец, на луга, и они сейчас с успехом 
применяются на сгребании сена. Этот слу
чай в районе рассказывают с удоволь
ствием как анекдот, высмеивая самих се
бя. А ведь сколько произнесено речей по 
поводу того, что технику надо использо
вать до дна!

Много речей произнесено о необходимо
сти внедрять все новое, передовое. А что 
происходит в жизни? Колхозники колхоза 
имени Ленина изучили и применили у 
себя наземный способ силосования трав. 
Результаты хорошие. Но в районе ничего 
не сделано, чтобы распространить его в 
других колхозах. Почти повсеместно тра
вы закладывают по-старому, в необлицо- 
ванные ямы.

Следует отметить, что в последнее вре
мя положение с заготовкой кормов не
сколько улучшилось. На заготовку кормов 
для скота направлены коммунисты, ком
сомольцы, на помощь колхозам прибыли 
рабочие и служащие предприятий и уч
реждений района. Но сделано это после 
очередного «толчка», после того, как об
ком КПСС потребовал немедленно попра
вить дело на заготовке кормов для скота.

Надо сказать, что и на других участ
ках сельского хозяйства итоги отнюдь не 
утешительные. Получив очередные итоги 
областного соревнования доярок, руково
дители района и колхозов тщетно ищут 
Фамилии доярок своего района и с разо
чарованием откладывают сводку. Откуда 
же будут высокие показатели, если надои 
молока не повышаются, а понижаются? 
Между тем, принято немало постановле
ний по увеличению продуктивности ско
та. В этих постановлениях все сказано: и 
об организации круглосуточной загонной 
пастьбы скота небольшими гуртами, и о 
зеленом конвейере. Но в жизни нцчего 
этого нет. О каком зеленом конвейере мо
жет идти речь, когда в ряде колхозов не 
организована подкормка травой даже за
болевшего скота?

На колхозных полях зреет хороший 
урожай. Убирать его будет трудно: места
ми хлеб уже полег. В условиях ненастной 
погоды потребуется много сушилок. Нуж
но приложить немало усилий, чтобы 
убрать урожай быстро при наименьших 
потерях. Но в районе очень живучи бла
годушные настроения.

— Уборка урожая нас не страшит, 
уберем быстро, — такие заявления мож
но слышать очень часто.

Уборка урожая в области началась. А' в 
районе еще многое не готово к жатве. 
Очень мало сделано по организаций раз
дельной уборки урожая. В Парабельской 
МТС получено два лафета, но они еще не 
собраны. Плохо идет подготовка кадров 
для организации раздельной уборки уро
жая. В Парабельской МТС из 14 комбай
нов отремонтировано пока 6. Не хватает 
комбайнеров. Подготовка их организована 
плохо.

В ряде колхозов целиком надеются на 
технику МТС и плохо готовят жатки, ко
силки. Редко где видно, чтобы на полях 
сооружались крытые тока, приводилось в 
порядок сушильное хозяйство колхозов.

Райком партии очень медленно пере
страивает методы руководства сельским 
хозяйством. Бюро райкома КПСС и пер
вый секретарь тов.' Кузнецов не вздут 
энергичной борьбы с благодушным наст
роением отдельных работников, ослабили 
требовательность к кадрам, недостаточно 
воспитывают у работников хозяйственное 
отношение к порученному делу. Тов. Куз
нецов сам часто поддается благодушному 
настроению, не требователен к себе и к 
другим работникам. Все это приводит к 
тому, что районный партийный актив не 
мобилизован в полную меру на устране
ние недостатков в сельским хозяйстве.

М. МАЛЬЦЕВ.

Подготовка к новому учебному году в системе 
партийного просвещения

Партийные организации Томска гото
вятся к новому учебному году в системе 
партийного просвещения. G коммуниста
ми, комсомольцами и беспартийными ра
ботниками проводятся индивидуальные 
беседы о том, кто где будет учиться в 
предстоящем учебном году.

В партийных организациях создаются 
кружки по изучению экономики промыш
ленности, политической, экономии, марк
систско-ленинской философии, истории 
партии и текущей политики.

В партийной, организации железнодо
рожного узла станции Томск-П создано 
15 кружков, в том числе кружок по изу
чению экономики железнодорожного тран
спорта, кружок по изучению политиче
ской экономии, три политшколы, круж
ки по изучению текущей политики, 
В помощь самостоятельно изучающим 
мафкедстско-ленинскун), теорий .создано

три семинара по изучению марксистско- 
ленинской философии, политической эко
номии и экономики железнодорожного 
транспорта.

Пропагандистами партийный комитет 
выделил товарищей, имеющих высшее 
образование и получивших теоретическую 
и методическую подготовку на курсах 
при обкоме КПСС.

***
Многие коммунисты, комсомольцы и 

беспартийные изъявляют желание учить
ся в вечернем университете марксизма- 
ленинизма. В этом году, в отличие от 
прошлых лет, срок обучения в универ
ситете установлен 2 года, отменена пла
та за обучение.

В партийной организации «Желдор- 
проекта» 10 инженерно-технических ра
ботников изъявили желание учиться в 
вечернем университете марксизма-лени
низма.

СОРЕВНОВАНИЕ ЗА ВЫСОКИЕ 
НАДОИ МОЛОКА Коровы те же, а надои другие

Или потому, что руководители Молча, 
новского района и МТС нынче стали бо
лее конкретно заниматься вопросами 
животноводства, или потому, что наш 
колхоз нынче по надоям молока из от. 
стающих вышел в передовые по району, 
я теперь часто вижу у себя на пастби
щах посетителей. Все они интересуют
ся, как мы сумели надоить в июне по 
310 килограммов молока на норову.

Приезжающие очень удивляются, ког. 
да узнают, что вот этих коров, которые 
сейчас дают в среднем более чем по 
10 литров молока в сутки, пас я и в 
прошлом и в позапрошлом году, но они 
давали тогда по 4 —5 литров.

Что же нынче изменилось у нас в жи
вотноводстве? По-моему, самое главное, 
— отношение правления колхоза к этой 
отрасли хозяйства. Правление и пар
тийная организация колхоза стали по
стоянно контролировать работу животно, 
водов, создавать условия Для плодо
творной работы, стали воспитывать чув
ство ответственности у всего коллектива 
за выполнение намеченного плана повы

шения продуктивности животных. А это 
привело к тому, что среди работников 
фермы поднялась трудовая дисциплина, 
стал строго соблюдаться установленный 
распорядок дня.

Взять хотя бы летний пастбищный пе
риод. Выпасы у нас остались те же, но 
порядки другие. Если в прошлом году 
ни одна доярка на пастбище не жила, 
то нынче все они живут здесь, для них 
имеется . специально оборудованный 
вагончик. В прошлые годы я должен 
был приспосабливаться к дояркам — 
пригонять коров на доение то раньше, 
то позже, в зависимости от того, как до
ярки собирались провести вечер. В ред
ких случаях по утрам коровы доились 
во-время. Поэтому-то мы и надаивали 
мало молока.

Нынче у нас на пастбище не было 
случая нарушения установленного рас
порядка дня. Немалую роль в повыше
нии надоев сыграло и то, что в колхозе 
стал последовательно осуществляться 
принцип материальной заинтересованно
сти работников животноводства в их

труде. Работаешь лучше — получай 
больше. Я, например, в июне, кроме на. 
численных мне 86 трудодней, получил 
в порядке дополнительной оплаты за 
обеспечение сверхпланового надоя 480 
рублей. Это заставляет каждого лучше 
работать. Например, если я плохо буду 
пасти коров, то доярки мало надоят мо. 
лока, мало заработают. Доярки не бу
дут стараться, — мой труд будет на
прасным. А вот когда все мы честно 
трудимся, общий результат получается 
хороший.

Пасем стадо вдвоем с Александром 
Лобачевым. Делаем так, чтобы скот у 
нас ежедневно пасся па свежей траве. 
Туда, где пасли сегодня, завтра скот не 
гоняем. На это место возвращаемся, 
когда подрастет трава.

С наступлением жарких дней органи
зовали подкормку животных дикорасту
щей травой. Если днем из-за овода на 
пастбищах коровы едят плохо, то в ла
гере поедают ее охотно. Траву предва
рительно обрызгиваем соленым раство
ром.

Следует сказать, что скот нынче у 
нас на пастбище чувствует себя более 
спокойно и лучше пасется. Дело в том, 
что в гурте только дойные коровы. В 
прошлом году коровы паслись вместе с 
молодняком. Естественно, молодняк нае
дался быстрее, а потом начинал просто 
гулять по пастбищу, беспокоить коров.

Работники нашей фермы борются за 
то, чтобы надоитЬ нынче по 2.300 — 
2.400 килограммов молока на фуражную 
корову. Это почти вдвое больше, чем в 
прошлом году.

Коровы сейчас получают обильную 
подкормку из горохо-овсяной смеси., 
Для более поздней подкормки весной 
посеяли рожь. ,

Обильное кормление норов и честный 
труд каждого работника фермы помогут 
нам выполнить взятое обязательство.

П. СЕЛИВАНОВ, 
старший пастух колхоза «Красный 

Октябрь», Молчановского района.

На снимке: Анна Васильевна Коно- 
ва — шлифовщица цеха сверл завода 
режущих инструментов. На 180—200 
процентов выполняет она сменные нор
мы.

1 j, Фото Ф. Хитриневича.

НОВЫЕ ИЗДАНИЯ
Томский политехнический институт 

издал научно-популярный очерк И. В. 
Геблера «Советский горный Алтай». В 
очерке дано описание ледников, озер, 
рек, растительного и животного мира 
горного Алтая. Книга иллюстрирована 
фотоснимками.

Вышел из печати 22-й том «Сборни
ка научных трудов», изданный тран
спортным институтом. В сборнике опуб
ликованы работы: М. X. Догина «Осно
вы методики расчета системы автомати
ческого регулирования охлаждения ди
зельной установки», В. У. Климовича 
«Теплотехнические характеристики уно
са», М. Ф. Черкашина «Существующая 
организация смазочного хозяйства в 
вагонном депо» и другие.

Ли*
Областное правление научно-техниче

ского общества лесной промышленности 
и комбинат «Томлес» издали брошюру 
«Погрузка древесины тракторным кра. 
ном К.7». В ней обобщен опыт работы 
леспромхозов области по использованию 
тракторного- крана К-7, обладающего 
рядом преимуществ по сравнению с 
другими кранами.

V
Областным Домом народного творче

ства управления культуры облисполко
ма в помощь кружкам художественной 
самодеятельности издан «Репертуарный 
сборник». В сборнике напечатаны сти
хи, песни, интермедии, рассказы, ча
стушки.

Когда завезут  
соль-лизунец?

Известно, насколько эффективно дейст
вует соль-лизунец на повышение продук
тивности скота. Однако по вине облпот
ребсоюза колхозы до сих пор не обеспе
чиваются этим важным продуктом в до
статочном количестве. В Зырянский рай
он, например, в этом году было завезено 
соли всего на несколько дней.

Попытались было колхозники достать 
соль сами. Так, председатель колхо
за имени Карла Маркса ездил даже в 
Мариинск, но безрезультатно.

Мы спрашиваем у работников облпот
ребсоюза: когда будет завезена к нам 
соль-лизунец?

Р. ПОМИНОВА, 
главный зоотехнии Зырянской МТС.

ш ш съ т л .  в  ж̂е д а к щ ш ж о
Нужно 
создать хор

В Томске когда-то существовал сме
шанный многоголосый хор. В его репер
туаре были произведения русских и заг 
падных классиков, песни советсхшх ком
позиторов. . Хор4 этот был известен далеко 
за пределами города. Сейчас, несмотря на 
значительный рост художественной само
деятельности, в Томске такого хора нет.

Нужно создать в Томске хор, 
который популяризировал бы рус
скую и западную классическую хоровую 
музыку. Возможности для этого есть. 
Есть и способные исполнители, и опыт
ные руководители.

Б. БЫСТРИЦКИЙ, 
преподаватель пения.

Нечуткое
отношение

Елизавета Никоновна Гасюль работает 
в школе свыше сорока лет, она награжде
на орденом Ленина, избрана депутатом 
Кривошеинекого районного Совета.

Однако для учительницы не создано 
нормальных бытовых условий. Вместе с 
семьей из четырех человек ей приходит
ся ютиться в комнатушке* совершенно 
не приспособленной для жилья. Зимой 
здесь холодно, стены покрываются снегом, 
осенью и весной во время дождей вода 
сквозь ветхую крышу попадает в комна
ту.

Много раз обращалась Елизавета Нико
новна к председателю Кривошеинекого 
райисполкома тов. Трунову с просьбой 
помочь ей отремонтировать жилье и рас
ширить его, но до сих пор ничего не сде
лано. ________ Т. СМИРНОВ.

Механизмы
простаивают

Омутннский лесопункт Томского лес
промхоза в июне н июле не выполнил 
планов заготовки и вывозки леса. Лесо
пункт отстает из-за плохой организации 
труда на участках.

На пункте не организована доставка 
рабочих в лесосеки.

На участках часто простаивают ме
ханизмы. В июле электростанция 
ПЭС-12-200 стояла 4 дня, потому что 
старший механик пункта тов. Канкулов 
не прислал слесаря. 10 человек лесозаго
товителей все эти дни сидели без дела.

На участках нет телефонной связи, 
поэтому в случае неполадок с механизма
ми нельзя вызвать слесаря-ремонтника.

В. томилин,
А. БЕЛОБОРОДОВ, 

рабочие Омутинского лесопункта 
Томского леспромхоза.

Артель приходит 
в упадок

Артель «Искра», расположенная в се
ле Напас, Каргасокского района, из года 
в год приходит в упадок. После ликвида
ции Тымского района артель перешла в 
ведение Колпашевского межрайлесхим- 
союза. Недостаток рабочих, плохое руко
водство артелью со стороны пра/вления и 
межрайлесхинсоюза привели артель в тя
желое состояние: закрылись пошивочный, 
сапожный цехи, прекратилось производ
ство кирпича.

Два года назад артель перешла в веде
ние Каргасокского лесхимсоюза, но поло
жение ее не улучшилось. Она должна в 
банк 243 тысячи рублей. Главное обору
дование — локомобиль и пилорама — 
износилось.

Полномочия правления окончились еще 
8 марта, а работники Каргасокского лес
химсоюза не назначают отчетно-выборное 
собрание. Тов. Ескин, председатель арте
ли, плохо знает дело. В коллективе 
есть люди, которые хотят работать, пере
выполняют нормы, но правление не шн 
мотает им. Так, прошедшей зимой работ
ники артели заготовили 1.500 кубометров 
леса, но по вине тов. Ескина лес не при- 
плавили к месту, где стоит пилорама.

Подача леса к пилораме и относка го
тового пиломатериала производятся вруч
ную. Люди перетаскивают бревна на 50 
метров.

О тяжелом состоянии артели «Искра» 
хорошо знает председатель правления 
Каргасокского лесхимсоюза тов. Сажаев, 
однако мер к устранению недостатков не 
принимает. Ю. МИХАЙЛОВ.

Т К м т а т е л ш  р а с с к а з ы в а ю т » .

Л Е С  С П А С Е Н
В одном из кварта

лов Ергайского лесни
чества Кривошеинско. 
го лесхоза возник по
жар. Сильный ветер 
быстро распространял 
огонь по вырубленной 
лесосеке. Запах гарии 
смолы встревожил лю
дей на прилегающем к 
этому кварталу мастер, 
ском участке. Все, кто 
находился поблизости, 
бросились тушить по
жар. Люди боролись с 
огнем день, но остано
вить пожар так и не 
смогли. Тогда началь

ник лесозаготовитель
ного пункта Ергайско
го леспромхоза тов. 
Вогрунов направил с 
мастерского участка 
бульдозер Зиновия 
Мамчура.

Тов. Мамчур повел 
машину в бушующее 
пламя огня. Ножом 
бульдозера он срезал 
дерн, оттолкнул горя
щие бревна и порубоч. 
ные остатки, завалил 
огонь землей, гасил 
пламя гусеницами. И 
там, где проходила ма
шина, оставалась поло

са оголенной эемли. К 
утру вторых суток уг
рожаемая площадь бы. 
ла окружена загради
тельной полосой. Но и 
через минерализован, 
ную полосу ветер мно
го раз перебрасывал 
огонь. Возникали но
вые очаги пожара. 
Борьба со стихией 
продолжалась трое су
ток. Наконец пожар 
был потушен.

Г. ЧАНЦОВ, 
старший лесничий 

Кривошеинекого лесхо
за.

Давать отпор нарушителям порядка
Весной 1956 года я 

вступил в члены брига
ды содействия мили
ции при 4-м отделении 
милиции г. Томска. В 
первой серьезной опе
рации мне пришлось 
участвовать в мае: 
вместе с участковым 
уполномоченным тов. 
Кыргановым я задер
жал грабителя. Граж
данин Буй, уже знако
мый следственным ор

ганам, был задержан 
нами в тот момент, 
когда он пытался 
снять ручные часы с 
гражданина Г.

В июне вместе с 
членами нашей брига
ды Ниной Васильевой, 
Валентиной Старко
вой и Владимиром 
Марченко мы задержа
ли и передали мили
ции группу негодяев, 
совершивших преступ
ление.

Хулиган, как прави
ло, — трус. Он не по
смеет нарушить поря
док, если увидит, что 
присутствующие могут 
дать ему отпор. Това
рищи, не проходите 
мимо фактов наруше
ния общественного по
рядка, давайте им от
пор, мобилизуйте на 
это окружающих.

В. ГРИШИН, 
член бригады содейст

вия милиции.

Счастливо отдохнутЫ
— Отряд, смирно! К спуску 

флага приготовиться!
Четкая барабанная дробь, за

дорная песенка горна. Света 
Шацкая медленно спускает флаг.

Вот и кончился сезон в город
ском пионерском лагере. Быстро 
пролетели 26 до краев заполнен
ных дней. Для ребят они не про
шли даром — много славных дел 
можно совершить даже за такой 
короткий срок.

...Рядом с главным корпусом— 
палатка, мачта с алым флагом. 
Кругом — высокие Деревья, де
сятки таинственных уголков. Вы 
думаете, что этот лагерь где-то 
далеко от Томска, в лесу? Оши
баетесь! Он в центре города, в 
университетской роще. В лагере 
отдыхают дети сотрудников уни

верситета, политехнического и 
строительного институтов.

Во всех музеях города побы
вали ребята, не раз ходили на 
станцию юных натуралистов, 
работали там. Ездили на Басан- 
дайку, купались, загорали, гуля
ли в лесу.

А сколько интересных дел на
шлось для каждого! Делали пла
неры под руководством инструк
тора ДОСААФ. Девочки вы
шивали, вязали. Все вместе 
лепили, рисовали, выпиливали из 
дерева. Сами сделали мебель для 
кукол. Гербарии, коробочки, ко. 
раблики, даже большой забавный 
«Мишка» из репья — чего толь
ко не увидишь на лагерной вы
ставке!

Ребята целый день были на 
воздухе. Но каждая прогулка име. 
ла какую-то полезную и увлека.

тельную цель. В ботаническом са_ 
ду знакомились с тропическими 
растениями, на ипподроме — с 
породами лошадей. Многие инте. 
ресные станки, инструменты уви
дели в лабораториях университе
та.

Выпускали газету «Наша 
жизнь» н сатирический листок 
«Еж».

Родители тоже не стояли в 
стороне от лагерной жизни — 
почти каждый день дежурила 
чья-нибудь мама.-

Да, есть чем вспомнить проле
тевший сезон! И вот — торжест
венная линейка. Ребята дарят 
букеты воспитателям и пионерво
жатым. Затем — концерт лагер
ной самодеятельности. Зрители — 
палы и мамы, бабушки и дедуш
ки, работники лагеря.

С В О Д К А
о ходе заготовки кормов в колхозах 

Томской области на 1 августа 
1956 года

(в процентах к плану)
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са

1 Кожевниковский 68,8 38,4 79,4
2 Асиновский 67,2 19,3 84,4
3 Хомский 44,9 19,9 92,8
4 Шегарскнй 60,8 22,9 68,8
5 Туганский 55,4 19,3 91,3
6 Зырянский 61,1 21,2 67,8
7 П.-Троицкий 60,5 19,4 71,6
8 Кривошеинскнй 52,7 17,2 52,5
9 Молчановский 44,7 17,7 38,6

10 Парбигский 35,6 11,2 . 79,5
11 Чаинский 43,0 15,2 45,8
12 Колпашевский 37,6 17,8 27,8
13 Бакчарскнй 42,9 9,3 57,0
14 Тегульдетский 33,2 12,3 34,1
15 Васюганский 28,5 12,7 48,8
16 В ер хне-Кетский 32,4 13,4 16,0
17 Александровский 30,6 14,8 9,5
18 Пудинский 29,5 5,7 29,8
19 Парабельский 25,9 10,6 26,4
20 Каргасокский 19,6 9,6 24,8

С В О Д К А
о выполнении тракторных работ 

по МТС Томской области 
на 31 июля 1956 года

(в  п р оц ен т ах  к  годовом у п л а н у )
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1 Чнлинская 5 7 ,6 6 7 ,5 1 0 0 ,0
2 Томская 5 8 ,5 7 7 ,2 2 ,1
3 Гроглышевская 5 6 ,7 7 1 ,8 1 5 ,1
4 Ювалинская 6 0  Д 4 5 ,7 1 7 2 ,8
5 Корниловская 7 8 ,0 1 8 ,0 7 ,2
6 Высокоярская 4 8 ,7 5 5 ,7 1 4 ,2
7 Коломинская 7 2 ,2 5 5 ,1 —
8 Парбнгская 6 4 ,5 4 3 ,3 4 ,9
9 Асиновская 7 5 ,2 5 0 ,0 —

10 Поросинская 6 5 ,4 5 4 ,7 —
11 Тунгусовская 6 0 ,2 6 1 ,7 —
12 Митрофановская 6 0 ,3 5 4 ,1 —
13 Светлянская 5 5 ,8 3 3 ,9 1 4 ,9
14 Вороновская 5 5 ,3 4 4 ,1 6 ,9
1 5 Чаинская 6 4 ,4 4 9 ,5 —
16 Туганекая 6 0 ,2 4 9 ,3 —
1 7 Ключевская 6 5 ,4 3 9 ,4 —
18 Баткатская 5 9 ,1 5 0 ,8 —
1 9 Зырянская 5 6 ,8 5 9 ,4 —
2 0 Молчановская 6 9 ,8 3 0 ,0 _
2 1 Гынгазовская 5 4 ,6 2 4 ,9 8 ,0
2 2 Старицынская 5 5 ,8 2 4 ,5 2 ,5
2 3 Сергеевская 6 3 ,3 3 4 ,4 —
2 4 Крнвошеинская 5 6 ,6 5 5 ,3 —
2 5 Рождественская 6 5 ,2 3 2 ,9 —
2 6 Пышкянская 5 8 ,2 3 6 ,4 —
2 7 Галкинекая 5 6 ,8 4 6 ,1
2 8 Рыбаловская 5 9 ,2 3 3 ,4 —
2 9 Чердатская 5 6 ,8 4 5 ,1 —
3 0 Уртамская 5 7 ,6 6 7 ,5 --.
3 1 Турунтаевская 5 2 ,7 4 6 ,9 —
3 2 Красноярская 5 8 ,5 2 0 ,8 —
3 3 Петропавловская 5 5 ,1 3 5 ,0 —
3 4 Крыловская 5 4 ,5 — —.
3 5 Гусевская 5 7 ,8 1 7 ,6 ——
3 6 Чажемтовская 5 5 ,6 2 7 ,2 -
3 7 Парабельская 5 1 ,0 2 6 ,7
3 8 Пудинская 4 3 ,1 — —

Прощальный ужин был и весе, 
лым и грустным. Очень уж вкус
ный торт сделала тетя Шура, как 
ему не радоваться! Но мысль, что 
завтра уже не надо будет 
идти в лагерь, несколько омрача. 
ла впечатление от ужина.

•••А назавтра снова взвился 
флаг на мачте, призывно зазвуча. 
ли барабан и горн. Новая смена 
пришла в лагерь. Счастливо от
дохнуть, ребята!

Э. ОРЛОВА.
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СПАСИБО, РОДИНА, ЗА МАТЕРИНСКУЮ ЗАБОТУ!
■it -ir

Закон о государственных пенсиях, принятый недавно Пятой сессией 
Верховного Совета СССР, вызвал горячее одобрение всех трудящихся на. 
шей страны.

В  эти дни редакция получает много писем, в которых труженики на
шей области выражают горячую благодарность Коммунистической партии 
и Советскому правительству за их заботу о человеке. Часть писем м ы  пуб. 
ликуем сегодня на этой странице.

☆ ☆

Обеспеченная старость

—  Н у  что, Никифор Викторович, теперь на пенсию пойдешь? —  спраши. 
вает у старого машиниста Н. В: Родчанина дежурный по депо станции 
Томск-П Г. К. Плотников.

—  Государство позаботилось о нас, стариках,— отвечает знатный железно
дорожник. —  Но пока чувствую себя здоровым, не уйду с
еще хватит сил быть полезным матери-Родине.

паровоза. У  меня 

Фото Ф. Хитриневича.

Я, старая работница маномет
рового завода, хочу поблагода
рить партию и правительство за 
их заботу о рабочем классе. По 
новому Закону о государственных 
пенсиях я буду получать значи
тельно больше, чем сейчас. Но я 
не думаю оставлять работу. Буду 
трудиться, пока позволит здо
ровье, чтобы трудом поблагода. 

|  рить Родину за ее заботу.
В. Д Е Р Н О В А .

I Сколько радости принес рабо_
{ чему человеку новый пенсионный 
|  Закон! Я депутат Томского го- 
} родского Совета. Среди моих из.
| бирателей много людей преклон- 
1 ного возраста — и тех, которые 
|  уже получают пенсию, и тех, кто 
|  достигает пенсионного возраста в 
; ближайшие годы. Все они едино. | 
\ душно одобряют Закон и горячо | 
; благодарят партию и правитель. | 
|  ство за их заботу о трудящихся. |
! Сама я пенсионерка. С октября | 
|  моя пенсия значительно увеличит. ] 
I ся. Но я не оставлю работу: хо. I 
|  четен, пока есть силы, помочь [ 
|  своим трудом государству.

3. Н И К И Ф О Р О В А ,
I работница фабрики культтоваров.

= Закон о пенсиях — хороший, | 
I мудрый закон. Он дает нам, ста- j 
• рым людям, возможность не ду. § 
= мать о завтрашнем дне. Мне 63 : 
I года, я плотник-строитель. По но. j 
§ вому Закону буду получать боль- | 
|  ше пятисот рублей пенсии.

Г. Е В С Е Е В ,  \ 
§ рабочий завода резиновой обуви. =

I \
\ Мне 60 лет. Скоро исполнится {
} 30 лет моей трудовой деятельно- I 
| сти — срок немалый. Я с особой =
\ благодарностью встретила Закон о :
: государственных пенсиях, кото. :
I рый дает мне спокойную, обеспе- :
1 ченную старость.

А. Э Н Г Е Л Ь Г А Р Д Т ,  | 
юрист завода «Томкабель». I

mtiiiiiiiinti •пт» ■•»»ii»iMt»Mi»t«ti#n»»»»*#»t»«»»*»»iii»i*ii»i”

Мы спокойны 
за свое будущее

Неприглядной и тяжелой была жизнь 
трудового человека в дореволюционной 
России. Но особенно тяжелым было поло
жение людей преклонного возраста. На 
какие средства существовать? Куда пре
клонить голову, когда не в силах будешь 
работать? На эти вопросы бедняку было 
трудно ответить. Всегда удручала мысль 
стать на старости лет нахлебником-при- 
живальшиком.

Одним из завоеваний Октябрьской ре
волюции является пенсионное обеспечение 
в старости и в случае потери трудоспо
собности. А опубликованный недавно За
кон о государственных пенсиях вселил в 
людей еще большую уверенность в своем 
будчщем.

Мы с женой пенсионеры. В общей 
сложности мы проработали около 80 лет. 
По новому Закону будем получать 1.500 
рублей пенсии. Это даст нам возможность 
жить в тех же условиях, как и во время 
трудовой деятельности.

Вполне понятно, с каким чувством глу
бокой признательности встретили мы но
вый Закон. Мы приносим горячую благо
дарность нашему правительству и родной 
Коммунистической партии за большую 
заботу о простых тружениках.

Павел и Анастасия ДЕСЯТ0ВЫ.
г. Томск.

С лово м а т е р и
В новом Законе о пенсиях, принятом 

недавно Верховным Советом СССР, есть 
статья, по которой даются большие льго
ты женщине-матери, родившей и воспи
тавшей пять и более детей.

Когда в 1941 году мой муж погиб, за
щищая Родину, младшему сыну Юрию 
едва исполнилось одиннадцать месяцев. 
Кроме него, на руках у меня осталось еще 
четверо маленьких. Мне было трудно. Но 
я не жалела сил, чтобы вырастить' и вос
питать своих детей. И дети оценили мой 
труд, мою заботу. Как только старшие 
выросли, выучились и стали работать, 
они сказали: «Отдохни, мама, теперь мы 
будем тебе помогать».

Мой трудовой стаж всего семнад
цать лет, да и возраст еще не вышел. Но 
по новому Закону на будущий год я ста
ну получать значительную пенсию. Слово 
«мать» в вашей советской стране всегда 
было великим и священным словом. Ж 
сейчас мне хочется сказать от имени всех 
многодетных матерей: спасибо нашей 
родной Коммунистической партии за ее 
ленинскую заботу о трудящемся человеке.

А. ВОЛКОВА.
г. Томск.

Чтобы осуществить столь большое уве
личение пенсий, какое намечено в новом 
Законе, государство должно пойти на 
очень большие расходы. Наше правитель
ство смогло это сделать благодаря значи
тельному росту промышленности и сель
ского хозяйства, особенно за последние 
голы.

Мне 60 лет, из них половину я прора
ботал на производстве. Десять лет тру
дился на маслозаводе, столько же — в 
торговой сети. С 1945 года работаю нор
мировщиком Каргасокской моторно-рыбо
ловной станции. Недавно я начал полу

чать пенсию по старости. Мне выплачи
вают 150 рублей в месяц. По новому За
кону о пенсиях я буду получать 520 
рублей. Сейчас можно было бы пойти на 
отдых: старость моя теперь обеспечена. 
Но я еще поработаю.

Мы, я и моя семья, горячо благодарим 
Коммунистическую партию и наше родное 
Советское правительство за отеческую 
заботу о тружениках.

И. КИСЕЛЕВ, 
нормировщик Каргасокской моторно

рыболовной станции.

О т в с е й  д у ш и
От всей души приветствую новый За

кон о государственных пенсиях. Он отра- , 
жает, заботу Советского государства о че-’ 
ломке.

Я еще работаю, да и не думаю пока 
уходить с работы. Но теперь не нужно 
беспокоиться о завтрашнем дне. Мы с 
женой будем получать около 800 рублей 
пенсии. Этого нам хватит, тем более, что 
условия жизни становятся все лучше и 
лучше.

По специальности я бухгалтер. Поэтому 
сейчас ко мне часто обращаются знако
мые пожилые люди, чтобы я помог под

считать, какую пенсию они будут полу
чать с октября. Делая эти подсчеты, я 
еще раз убедился, как повышаются 
пенсии.

Как-то на днях, в обеденный перерыв, 
собралось несколько человек нас, стари
ков, — рабочих и служащих дрожжевого 
завода. Долго говорили мы о новом Зако
не. Все мы можем сейчас оставить работу: 
пенсия Нас обеспечит. Но не хочется 
уходить на покой — хочется хорошей 
работой ответить на заботу Родины.

г. Томск.
Р. ЗАВАДСКИЙ.

Х о р о ш и й  з а к о н
Новый Закон о государственных пеней- Буду работать, не покладая рук, сколько

ях — хороший, нужный закон. Он дает 
трудящимся обеспеченную старость.

Через два года мне выходит срок полу
чать пенсию. Государство обеспечило мне 
на старости лет спокойную жизнь. Пен
сия, которую я буду получать, обеспечит 
мои потребности: стаж у меня большой 
— 42 года, из них непрерывной работы 
26 лет. Но я не думаю уходить на покой.

хватит у меня сил и энергии, чтобы на
ша страна была еще сильнее и богаче.

Большое спасибо Коммунистической 
партии и Советскому правительству за но
вый Закон. Спасибо от имени всех произ
водственников.

И. ГРИЩЕНКО, 
слесарь Томского электромеханического

завода.

—  Я  все уже сосчитала, —  говорит Лариса Булахтина своей бабушке М а 
рии Арсеньевне. —  с осени jraoa пенсия увеличится в два с половиной раза:
ты будешь получать около 600 рублей! Фото Ф. Хитриневича.,

З а б о т а  о н а ш и х  
д е т я х

После мужа у меня остались на руках 
три дочки — одна другой меньше. И хо
тя я получала пенсию — 200 рублей — 
и сама работала, вее-таки было труднова
то.

Новый Закон о государственных пен
сиях не. забыл и о нас, вдовах. Теперь 
пенсия, которую я получаю на своих ре
бятишек, увеличится больше чем вдвое. 
Материальное положение нашей семьи 
резко улучшится: вместе е моей зарпла
той мы будем иметь около девятисот 
рублей в месяц.

Я рада, главным образом, за девочек. 
Сейчас я смогу баловать их чаще, чем 
раньше. Они уже знают, что наша пенсия 
увеличивается, и просят купить им дет
ский велосипед. Это их давняя мечта, и 
теперь я смогу ее исполнить.

Хочется сказать большое спасибо Ком
мунистической партии и нашему Совет
скому правительству за ту заботу, кото
рую они о нас проявили. Мои дети лиши
лись отцовской поддержки, но о них 
думает и заботится наше родное Совет
ское государство.

М. БЕРСЕНЕВА,
работница депо станции Томск-11.

Б УД У РАБОТАТЬ, ПОКА ХВ А ТИ Т СИЛ
Свою трудовую деятельность я начал 

с двенадцатилетнего возраста. Три года 
был учеником в мастерских, получал от 
хозяина 3 рубля в год. Рабочий день 
тогда длился десять и более часов. Рабо
тать приходилось в очень тяжелых усло
виях. На всю жизнь- запомнилось грубое 
отношение мастеров к ученикам: без
подзатыльников не проходило дня. В те 
времена не приходилось и думать об от
пусках или медицинской помощи: заботы 
о трудовом человеке не было никакой.

При советской власти в корне измени
лись взаимоотношения людей на произ
водстве. Каждый трудящийся человек 
сейчас постоянно чувствует внимание и 
заботу нашей родной советской власти.

Большие изменения произошли в на
шей жизни после XX съезда партии. В 
короткий срок вышел ряд постановлений, 
направленных на улучшение жизни тру
дящихся, — о сокращении рабочего дня 
для подростков, о сокращении рабочего 
дня в предпраздничные и предвыходные 
дни. Особенно радостным событием для 
всех трудящихся было принятие Верхов-

Государство 
заботится о каждом

Тяжела участь рабочего человека в 
капиталистических странах. У него нет 
уверенности в завтрашнем дне. Что будет 
с ним. если он заболеет и не сможет ра
ботать? Тогда его ждет голодное, нищен
ское существование.

Иное дело в нашей стране. Человек у 
нас может быть спокоен за свое будущее. 
Я, например, потерял трудоспособность 
вследствие обшего заболевания. Государ
ство назначило мне пенсию. А теперь она 
Увеличится вдвое. Сердпе переполняют 
слова горячей благодарности партии и 
правительству sa ту теплую заботу, ко
торую ощущает повседневно каждый со
ветский человек.

Н. МАЙОРОВ, 
инвалид I группы.

jr. Томск.

ХОЧЕТСЯ ТРУДИТЬСЯ  
Е Щ Е  ЛУЧ Ш Е

Я, инвалид Отечественной войны, с 
чувством глубокого удовлетворения вос
принял новый Закон о государственных 
пенсиях. Каждая строка этого Закона го
ворит о большой заботе, проявляемой на
шей Коммунистической партией и Совет
ским правительством о человеке.

Сейчас я получаю небольшую пенсию. 
По новому Закону она значительно уве
личится. От всей души благодарю нашу 
Коммунистическую партию и Советское 
правительство за их заботу о трудящих
ся. Хочется трудиться еще лучше.

А. СТУДЕНКОВ, 
инвалид Отечественной войны.

с. Молчанове.

о государ-ным Советом СССР Закона 
ственных пенсиях.

По возрасту я уже пенсионер: работая, 
я получаю пенсию в размере 150 рублей. 
Теперь, перестав работать, я буду полу
чать в три раза больше. Но оставлять 
работу я пока не хочу, .считаю своим 
гражданским долгом работать, пока есть 
здоровье и силы.

Я благодарю партию и правительство, 
которые позаботились о том, чтобы каж
дый трудящийся человек был хорошо 
обеспечен и тогда, когда улсе не сможет 
отдавать свой труд Родине.

А. СОКРУТЕНКО, 
рабочий завода «Сибэлентромотор».

г. Томск.

З А  С О Р О К  Л Е Т

Новый Закон о государственных пен
сиях — свидетельство мощи нашей ве
ликой страны, свидетельство роста ее бо
гатства и силы.

Мне 60 лет. Сопок из них я отдал par 
боте в мукомольной промышленности. 
Почти весь этот срок я проработал в 
г. Томске, на мельзаводе № 6. Помню 
время, когда заводов в городе было очень 
мало. Большое строительство началось в 
годы первой пятилетки. То здесь, то там 
на наших необъятных сибирских просто
рах вырастали башни новых элеваторов. 
Несколько лет трудился на новостройках 
и я.

Трудящиеся изучают Закон о государственных пенсиях. Они единодушно 
одобряют Закон, видя в нем новое проявление заботы государства о советском 
человеке.

На снимке: агитатор обмоточного участка цеха №  3 Томского электромеха
нического завода В. Д. Летка читает работницам текст нового Закона.

Фото Ф. Хитриневича.

А наш завод: как он изменился! Когда- 
то «Дубинушка» помогала нам таскать 
по лестницам тяжелые кули с зерном и 
мукой. Сейчас в шести этажах огромного 
здания, где гудят машины, людей почти 
не встретишь: процесс производства муки 
механизирован.

Трудно передать, как обрадовал меня 
новый Закон о пенсиях. Он вселил в нас, 
советских людей, бодрость и новые силы. 
Я здоров, и не думаю оставлять работу.

Когда думаешь о той заботе о трудя
щихся, выражением которой является но
вый Закон, хочется работать еще лучше. 
А работы нам предстоит много: на полях 
области созрел богатый урожай, и скоро 
у ворот элеватора загудят первые гружен
ные зерном машины. На своем скромном 
посту я буду трудиться так, чтобы от
благодарить Родину за ее материнскую 
заботу.

П. ХАЙНОВСКИЙ, 
помощник мастера мельзавода N° 6.

Д У Ш  СТАРОГО 
РАБОЧЕГО

Мне 75 лет. С 16 лет начал работать 
по найму. Потом четверть века, до ре
волюции, трудился на Ленских золотых 
приисках. Условия были невероятно тя
желые. Молодые здоровые люди, не гово
ря уже о стариках, погибали от голода и 
непосильной работы. Хорошо сохранились 
в памяти Ленские события 1912 года, в 
которых я принимал участие.

Сгвашно вспомнить об этом проклятом 
прошлом. А сейчас смотришь вокруг — 
и сердце радуется. Я и раньше получал 
пенсию, а теперь она увеличится вдвое. 
.От всей души благодарю партию и прави
тельство за их заботу о нас, стариках.

Н0В0КШЕН0В, 
охранник Шегарского сушзавода.

З Г  Д И  Р А Й С О Б Е С А .
Улица Кривая — тихая, зарос

шая травой. Обычно в дневные 
часы на ней редко появится про
хожий. Но за последнее время 
здесь заметно необычное оживле
ние. Даже ранним утром можно 
увидеть группы людей, которые 
направляются к старинному двух
этажному дому. В этом доме рас
положен отдел социального обес
печения Вокзального района 
г. Томска.

На работу я обычно прихожу ра
но, задолго до девяти. Но каждый 
день, поворачивая за угол, я ви
жу, что на бревнах, на иротивопо. 
ложной стороне улицы, а то и пря
мо на крыльце райсобеса сидят 
ожидающие начала работы граж
дане. Много вопросов, на каждый 
из которых мы должны дать ис
черпывающий ответ, возникает у 
пенсионеров в связи с новым За
коном о государственных пенсиях, 
принятым V сессией Верховного 
Совета СССР.

Неделю назад, например, ко 
мне обратилась женщина. Я знал

ее раньше — она получает у нас 
пособие по многодетности. У нее 
шестеро детей. Немного смущаясь, 
она спросила меня:

— Иван Прокопьевич, теперь 
мне полагается пенсия по старо
сти, и довольно большая. А госу
дарственное пособие по многодет
ности мне будут выплачивать или 
снимут?

— Пособие по многодетности 
государство выплачивает вам на 
детей, — отвечаю я. — а пенсия 
будет выплачиваться вам, много
детной матери, вырастившей ше
стерых ребят.

Посетительница довольна.
— Спасибо партии и иравитель- 

ctbv, — говорит она.
Не каждый, конечно, получает у 

нас такой ответ, какой бы ему хо
телось. Вот гражданин Лысенко. 
В свое время он занимался изво
зом, потом работал в организаци
ях. но тоже на своей лошади. Та
кая работа по действующему за
конодательству не засчитывается в 
трудовой стаж. Лысенко не хвата
ет несколько лет до полного ста
жа, установленного новым Зако

ном: он будет получать неполную 
пенсию.

Среди приходящих в эти дни в 
райсобес много таких, которые не 
имели раньше права на пенсию. 
На днях приходил, например, ста
рик-шорник одного из заводов. Он 
уже достиг шестидесятилетнего 
возраста, а трудовой стаж у него 
всего 13 лет. Теперь он получил 
право на половину полной пенсии.

Работа нам предстоит очень 
большая: надо пересчитать около 
7 тысяч пенсий. По самым скром
ным подсчетам, комиссии по на
значению пенсий при райисполко
ме предстоит рассматривать около 
двухсот пенсионных дел в день!

Конечно, небольшому аппарату 
райсобеса не по силам такая на
грузка. Поэтому нам выделяется 
помощь. Несколько дней назад на 
заседании райисполкома были ут
верждены мероприятия по перехо
ду на новые пенсии. Решение обя
зывало руководителей пятнадцати 
предприятий района выделить нам 
в помощь счетных работников. 
Большинство руководителей орга

низаций по-государственному от
неслось к этому делу. На ряде 
заводов уже изданы приказы о 
направлении к нам бухгалтеров. 
Некоторые руководители предпри
ятий, однако, заняли очень стран
ную позицию.

— Не дам человека! — катего
рически заявил директор мельнич
ных заводов тов. Машура. — И 
так много людей в колхозы на 
уборку направил...

Сходную позицию занял и на
чальник погрузо-разгрузочной 
конторы станции Томск-II тов. 
Федько. Как объяснят свою, по 
меньшей мере, странную позицию 
эти руководители своим рабочим, 
многие из которых сейчас получи
ли право на повышенную пенсию?

Работа по пересмотру пенсион
ных дел начнется с 15 августа. На 
этих днях проведем семинар, под
готовим выделенных товарищей,— 
и за работу!

И. Ч А Х Л О В ,  
заведующий Вокзальным райсобе

сом.

| Мое сердце—сердце матери — I 
= переполнено благодарностью. Го. |  
г сударство позаботилось о нас, о I 
\ наших детях. Забота любимой | 
I Родины окрыляет нас. Хочется ! 
I работать все лучше и лучше.

А. КЛЮЕВА, ! 
= работница подшипникового завода. =

I Закон о государственных пен. | 
1 сиях — новое проявление заботы f 
\ партии и правительства о трудя, j 
• щихся. Он встречен всенародным I 
\ одобрением. Скажу о себе. У ме. ; 
I ня 33 года производственного = 
; стажа. Пока есть силы и возмож. | 
I Ность приносить хотя бы неболь. \ 
| шую помощь Родине, буду раба. * 
; тать.
! С И Н К И Н А ,  \
1 зав. библиотекой. |
|  «За новую технику»,
I г. Томск. :

} Новый Закон о пенсиях, обес. I 
1 пенивший трудящимся нашей { 
| страны спокойную старость, вы. j 
| зывает желание трудиться еще | 
i лучше. Сейчас я работаю непло. | 
I хо, норму постоянно перевыпол. | 
= няю. В ответ на заботу любимой i 
\ Родины приложу все силы, чтобы I 
|  выполнить годовое задание до. | 
\ срочно.

Л. РЯБЧЕНКО. : 
! «Подшипник»,
I г. Томск. 1

s Хочется сказать от всей души j 
I горячее спасибо! Родина позабо- J 
j тилась о тружениках. Новый За- ; 
|  кон о пенс&ях обеспечивает нам ; 
I. спокойную старость. По Закону я | 
\ скоро буду иметь право на пен. |  
I сшо. Но пока хватит сил и энер- ; 
? гии, я буду продолжать трудить- • 
|  ся, отдавая все знания и опыт на \ 
I благо нашего государства. I
♦ . ♦ 
| О. С М И Р Н О В А ,  |
I агроном Томского сортоучастка. ;I ♦I ♦

Отблагодарим
трудом

В лесной промышленности я работаю 
двадцатый год. Десять лет получаю пен
сию по инвалидности. С большой ра
достью я встретил новый Закон о пенси
ях, который свидетельствует о том, что 
наша партия тесно связана с народом, хо
рошо знает его нужды и делает все для 
их удовлетворения. Пожил я еще не так 
много, мне 55 лет, и хлопотать о пен
сии меня заставила инвалидность. Все же 
работу не бросаю: в период навигации я 
— машинист подъемного крана, зимой 
работаю сторожем.

Моя жена инвалид второй группы 
и тоже получает пенсию. Так что живем 
мы на мой заработок и пенсию. Жена до 
этого получала 162 рубля в месяц, сей
час ее пенсия увеличится почти в два 
раза. Значительно возрастет и размер мо
ей пенсии. Но работу бросать я не хочу. 
Пока могу, буду трудиться, чтобы отбла
годарить Родину за ту заботу, которую 
она проявляет о трудящихся.

И, ГОДЗИГУН.
с. Каргасок.

Полвека 
за верстаком

Больше полувека прошло с тех пор, как 
я впервые встал за верстак и взял в ру
ки рубанок. С тех пор много воды утек
ло. Я уже давно мастер-краснодеревщик: 
в одной только нашей артели работаю 
тридцать восьмой год... За это время сот
ни гардеробов, буфетов, спальных и сто
ловых гарнитуров, изготовленных мной, 
встали в квартирах трудящихся. . Много 
учеников прошло через мои руки. Многие 
из них теперь сами стали мастерами.

Мне идет семидесятый год. Можно бы 
и отдохнуть. Пенсия по новому Закону 
будет большая — около семисот рублей. 
Нам со старухой хватит. Но я не пред
ставляю себе жизнь без труда, и, пока 
позволит здоровье, буду работать, буду 
передавать свой опыт молодежи.

К. РЕШЕТНИКОВ, 
мастер артели «Краснодеревец»,
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ФИЛЬМ О ПРЕБЫВАНИИ В АНГЛИИ Н. А. БУЛГАНИНА 
И Н. С. ХРУЩЕВА НА АНГЛИЙСКИХ ЭКРАНАХ

ДОНДОН, 1 августа. (ТАСС). Вчера в 
лондонском кинотеатре «Скала» впервые 
был показан советский документальный 
фильм, посвященный визиту в Англию в 
апреле этого года Н. А. Булганина и 
Н. С. Хрущева. Демонстрация фильма бы

ла организована Обществом англо-совет
ской дружбы. Зрители неоднократно 
встречали аплодисментами запечатленные 
в фильме проявления англо-советской 
дружбы.

НА УБОРКУ НА ЦЕЛИННЫЕ ЗЕМЛИ В СССР
БУХАРЕСТ, 2 августа. (ТАСС). Сегодня 

группа румынской молодежи выехала на 
уборку урожая на целинные земли Совет
ского Союза. В ее составе трактористы, 
агрономы, работники государственных и 
коллективных сельских хозяйств, студен
ты сельскохозяйственных вузов.

ПРАГА, 2 августа. (ТАСС). Как пере
дает Чехословацкое телеграфное агентство, 
1 августа из Праги выехала группа мо
лодежи в составе 29 человек, которая 
примет участие в уборке урожая на це
линных землях Казахстана.

Визит дружбы советских военных кораблей в Данию
БАЛТИЙСК (Калининградская область), 

1 августа. (ТАСС). Сегодня на рассвете с 
визитом дружбы в Данию ушли крейсер 
«Орджоникидзе», эскадренные миноносцы

«Стремительный», «Сокрушительный ».
Отряд советских военных кораблей идет 
под флагом командующего Балтийским 
флотом адмирала А. Г. Головко.

В Китае создается самый большой в мире 
ботанический сад

ПЕКИН, 1 августа. (ТАСС). Как сооб
щает газета «Наньфанжибао», около 
Кантона в районе Луняньдун создается 
самый большой в мире ботанический сад, 
площадь которого составит около 1,5 тыс. 
га.

Коллектив южно-китайского научно- 
исследовательского института ботаники 
уже подготовил для отправки в Кантон 
около 500 видов растений. Большинство 
из них является весьма редкими и пред

ставляет большую ценность. В настоящее 
время на территории сада возводится 
крупный лабораторный корпус, строи
тельство которого будет закончено в кон
це этого года.

Кантонский ботанический сад, в кото
ром будет богато представлена флора тро
пиков и субтропиков, указывает газета, 
явится одним из центров научных иссле
дований в области ботаники в Китае. 
Сад будет также вести большую работу 
по акклиматизации растений.

К  национализации Египтом компании 
С уэцкого  канала

ЛОНДОН, 2 августа. (ТАСС). Коррес
пондент агентства Рейтер передает из 
Каира:

Согласно официальным данным, после 
национализации Суэцкого канала количе
ство судов, проходящих по этому каналу, 
значительно увеличилось. За период с 
26 июля по 31 июля по каналу прошло 
237 судов, т. е. на 24 судна больше, чем

за соответствующий период прошлого 
года.

Возросла в связи с этим также и сум
ма поступивших сборов за транзит по ка
налу, которые с момента национализации 
составили 551.736 египетских фунтов, в 
то время как за соответствующий пе
риод прошлого года они составили 
423.063 египетских фунта.

Заявление заместителя министра 
иностранных дел ГДР

БЕРЛИН, 3 августа. (ТАСС). В немец
кой демократической печати опубликовано 
сообщение об интервью заместителя ми
нистра иностранных дел 3. Шваба спе
циальному корреспонденту египетской га
зеты «Аль-Ахрам».

3. Шваб подчеркнул, что Германская 
Демократическая Республика рассматри
вает национализацию Египтом Суэцкого 
канала как шаг, служащий интересам 
египетского народа и делу установления и 
укрепления взаимоотношений между наро

дами на основе равноправия. Население 
Германской Демократической Республики 
и все миролюбивые немцы, приветствую
щие каждый шаг египетского народа к 
свободе и благосостоянию, убеждены в 
том, что египетский народ и его прави
тельство не будут сбиты с толку выпада
ми империалистической пропаганды. Шваб 
подчеркнул, что если каждый народ бу
дет сам решать свои собственные дела, то 
дело мира и международного сотрудниче
ства от этого выиграет.

Национализация Суэцкого канала—законное право 
египетского народа...

ТЕГЕРАН, 3 августа. (ТАСС). Касаясь 
национализации Египтом компании Суэц
кого канала, газета «Кейхан» в передовой 
статье пишет: «Всем известно, что на-

является законным правом египетского 
народа. Абдель Насер совершил этот акт 
в соответствии с международными зажо-

ционализация компании Суэцкого канала нами и суверенным правом Египта».

Йемен полностью поддерживает национализацию 
Египтом Суэцкого канала

ДАМАСК, 3 августа. (ТАСС). Находя
щийся с официальным визитом в Сирии 
наследный принц Йемена Мохаммед эль-

Бадр заявил, что «Йемен полностью под
держивает национализацию Египтом Суэц
кого канала».

Западногерм анская газета  о национализации С уэцкого  канала
БОЙН, 3 августа. (ТАСС). Несмотря на 

все попытки западногерманской пропа
ганды представить в благоприятном све
те нажим западных держав на правитель
ство Египта в вопросе о Суэцком канале, 
ряд западногерманских газет не может 
не признать обоснованности решения 
египетского правительства о национали
зации.

Газета «Франкфуртер альгемейне» пи
шет, что с правовой точки зрения запад
ные державы не имеют основании проте
стовать против национализации Суэцкого 
канала. «Ираво египетского правитель
ства. — заявляет газета, — национали
зировать транспортную компанию вряд ли
можно сегодня оспаривать.... Юридическая вается дальше».

С овм ест н ое за я в л ен и е  СШ А , 
А н гл и и  и  Ф ран ц и и

ЛОНДОН, 3 августа. (ТАСС). По окон
чании переговоров министров иностран
ных дел США, Англии и Франции но во
просу о Суэцком канале здесь было опуб
ликовано совместное заявление, в кото
ром, в частности, говорится, что три пра
вительства «приняли к сведению» ре
шение Египта о национализации компа
нии Суэцкого канала.

Три правительства утверждают, что 
они «не оспаривают право Египта поль
зоваться всеми атрибутами полностью 
суверенной и независимой страны, вклю
чая и общепризнанное право национали
зировать в соответствующих условиях 
авуары, которые относятся к ее юрисдик
ции и не ноеят международного характе
ра». Однако участники переговоров счи
тают, что Суэцкий капал — это «между
народный институт» и что на него не 
может распространяться национализация.

В заявлении содержится утверждение, 
что решение египетского правительства 
при тех условиях, в которых оно было 
принято, якобы «угрожает свободе и без-

П о л и т и к а  н а ж и м а  н а  Е г и п е т  

п р о д о л ж а е т с я

ЛОНДОН, 2 августа. (ТАСС). Сегодня в 
палате общин состоялись прения по во
просу о положении, сложившемся в связи 
с национализацией Египтом компании 
Суэцкого канала. Премьер-министр Антони 
Иден выступил с заявлением, в котором 
изложил позицию английского правитель
ства в этом вопросе. При этом он подчерк
нул, что не может сделать исчерпываю
щего заявления, так как в Лондоне про
должаются переговоры между министрами 
иностранных дел Англии, Франции и 
США.

Премьер-министр подтвердил ранее сде
ланные им заявления относительно того, 
что английское правительство не намерено 
признать суверенное право египетского 
государства провести национализацию' 
компании Суэцкого канала.

«Англия не может согласиться, — ска
зал А. Иден, — ни на какие мероприя
тия в отношении канала, ставящие его 
под полный контроль единственной стра
ны, которая, как показали недавно собы
тия, может использовать его исключи
тельно в целях национальной политики».

Иден указал на значение, которое анг
лийское правительство придает эксплуата
ции Суэцкого канала западными страна
ми, и оспаривал право Египта использо
вать доходы от судоходства по Суэцкому 
каналу для индустриализации страны. По 
мнению Идена, эти доходы должны быть 
направлены на расширение канала.

Иден сказал, что политика мореходных 
держав в отношении канала всегда осно
вывалась на двух главных принципах: 
«свобода и безопасность транзита по ка
налу» и «эффективность и рентабель
ность его использования». Премьер-ми
нистр не пояснил, почему, по его мне
нию, эти принципы не могут быть обеспе
чены при национализации компании Су
эцкого канала.

Иден заявил, что английское прави
тельство решило принять так называемые 
«некоторые меры предосторожности воен
ного характера». «Их цель, — сказал он, 
— заключается в том, чтобы укрепить 
нашу позицию в восточной части Среди
земного моря и нашу способность спра
виться с любым положением, которое мо
жет возникнуть». Эти меры, по утвержде
нию агентства Рейтер, включают пере
броску из Англии некоторых военно-мор
ских, сухопутных и военно-воздушных ча
стей и призыв ограниченного числа ре
зервистов.

Затем выступил лидер лейбористской 
оппозиции Гэйтскелл. По его словам, оппо
зиция не считает, что «сам по себе акт 
национализации был неверным», однако

он выразил сомнение "в возможности Егип
та выплатить компенсацию акционерам.

Гэйтскелл высказался против «примене
ния силы», хотя и не возражал против 
«мер предосторожности», объявленных 
премьер-министром. «Мы не должны до
пустить такого положения, — сказал он, 
— когда нас осудили бы как агрессоров в 
Совете Безопасности или когда против нас 
выступило бы большинство Ассамблеи» 
(Генеральной Ассамблеи ООН. — Ред).

«Я думаю, — заявил Гэйтскелл,—что 
было бы трудно найти в том, что сделал 
до сих пор Ёаеер, какое либо юридиче
ское оправдание использования силы».

Гэйтскелл одобрил экономические санк
ции, принятые английским правитель
ством по отношению к Египту, и выска
зался за разрешение вопроса о Суэцком 
канале мирным путем с помощью какой- 
либо международной комиссии.

Другой представитель лейбористской 
оппозиции — бывший министр иностран
ных дел Герберт Моррисон, наоборот, без
оговорочно поддержал политику прави
тельства в вопросе о Суэцком канале. Он 
высказался за применение силы «в случае 
необходимости».

Министр иностранных дел Селвин 
Ллойд сообщил, что о результатах перего
воров между министрами США, Англии и 
Франции будет объявлено сегодня лишь 
после полуночи. Селвин Ллойд утверж
дал, что принцип национализации будто 
бы не применим к компании Суэцкого ка
нала на том основании, что эта компания 
является международной. Единственно 
приемлемое для английского правительст
ва решение, сказал он, заключается в 
создании международного органа для 
управления каналом. В настоящее время, 
заявил он, мы работаем над созывом кон
ференции с подходящими участниками.

ЛОНДОН, 3 августа. (ТАСС). Как сооб- 
щает агентство Рейтер, министр торговли 
Торникрофт сообщил вчера в палате об
щин, что все ныне действующие лицен
зии на экспорт Египту оружия и боепри
пасов, включая броневики и запасные ча
сти, самолеты и авиамоторы, отменены и 
новые лицензии на поставки этих мате
риалов Египту не будут выдаваться.

ЛОНДОН, 3 августа. (ТАСС). По сооб
щению агентства Рейтер, после того, как 
премьер-министр Иден сообщил в палате 
общин, что в восточной части Средизем
ного моря принимаются так называемые 
«военные меры предосторожности», анг
лийское министерство иностранных дел 
предупредило английских подданных в 
Египте, чтобы они покинули страну.

НАЖИМ США НА ЕГИПЕТ
НЬЮ-ЙОРК, 1 августа. (ТАСС). По со

общению агентства Юнайтед Пресс, вчера 
министерство финансов «временно» замо
розило ®се авуары компания Суэцкого ка
нала и египетского правительства в 
США. Об этом приказе было объявлено 
вскоре после того, как государственный 
секретарь США Даллес вылетел в Лондон 
для консультаций с представителями Анг

лии л Франции по поводу национализа
ции Египтом Суэцкого канала.

ПАРИЖ, 1 августа. (ТАСС). Как сооб
щает вашингтонский корреспондент 
агентства Франс Пресс, в осведомленных 
кругах Вашингтона указывают, что замо
раживание египетских фондов в США яв
ляется «скорее политической и психоло
гической, чем чисто экономической ме
рой».

Забастовочное движение в США
НЬЮ-ЙОРК. 2 августа. (ТАСС). Заба

стовочное движение в Соединенных Шта
тах не прекращается. Еще не закончилась 
продолжающаяся е 1 июля забастовка 
650 тысяч р̂абочих черной металлургии. 
Хотя 27 июля представители объединен
ного профсоюза рабочих сталеплавильной 
промышленности и крупнейших металлур
гических компаний достигли соглашения 
об условиях прекращения забастовки, 
принято решение не возобновлять работы 
до утверждения профсоюзами й компания
ми условий нового коллективного догово
ра. Как отмечает агентство Ассошиэйтед 
Пресс, представители предпринимателей

заявили, что окончательное урегулирова
ние этих условий связано со значитель
ными трудностями. Пока возобновили ра
боту только 3.700 металлургов на заводах 
одной небольшой компании.

В связи е истечением срока действия 
коллективного договора в ночь на 1 авгу
ста началась забастовка рабочих на пред
приятиях меллоновской компании «Алю- 
миниум компани оф Америка» (АЛКОА), и 
компании «Рейнолдс метал компани».

Заводы АЛКОА и «Рейнолдс метал ком
пани» выпускают почти две трети всей 
продукции алюминия в США.

Закон о предоставлении средств на „заграничные 
операции" США

Прения в палате лордов

НЫО-ЙОРК, 2 августа. (ТАСС). Прези
дент США Эйзенхауэр подписал утверж
денный конгрессом закон об ассигновании 
на операции США за границей в тече
ние бюджетного года, начавшегося 1 ию
ля, 3.766 млн. долларов. Правительство 
запрашивало у конгресса на эти цели 
4.859 млн. долларов.

Подавляющая часть средств, выделяе
мых на основании этого закона, предназ
начается на оказание прямой военной по
мощи и на «поддержку обороны» партне
ров и союзников США.

Агентство Ассошиэйтед Пресс отмечает, 
что закон содержит положение, запреща
ющее предоставление «помощи» Югосла
вии.

Преследование коммунистов в США
НЬЮ-ЙОРК, 1 августа. (ТАСС). По со

общениям печати, вчера федеральный суд 
города Нью-Норк признал шестерых ру
ководящих деятелей компартии США ви
новными в нарушении пресловутого ан
тикоммунистического закона Смита.

Среди обвиняемых бывший член на
ционального комитета коммунистической 
партии А. Трахтенберг, исполняющий обя
занности председателя организации ком
партии в штате Нью-Йорк Д. Блэйк-

Чарни, помощник секретаря по вопросам 
труда С. Стейн, секретарь организации 
компартии штата Нью-Норк У. Норман, 
председатель отдела по вопросам печати 
Ф. Файн и руководитель организации 
компартии южных районов Д. Джексон. 
Всем им угрожает пятилетнее тюремное 
заключение и штраф в десять тысяч дол
ларов.

Всего в США на основании закона 
Смита уже осуждено 108 коммунистов.

Агентство Ассошиэйтед Пресс об аресте 
американского летчика

НЬЮ-ЙОРК, 1 августа. (ТАСС). Как пе
редает агентство Ассошиэйтед Пресс из 
Вашингтона, командование военно-воз
душных сил США сообщило об аресте

американского летчика Джексона Килгора 
за разглашение сведений о том, что во 
время испытаний водородной бомбы 21 
мая бомба не попала в намеченную цель.

Спартакиада народов СССР
Первые чемпионы спартакиады

позиция протестующих западных держав 
представляется не очень сильной».

Указав на заявление Идена о том, что 
английское правительство не согласится 
с «неограниченным контролем одной 
державы» над Суэцким каналом, газета 
пишет: «Это — не обоснование. Это тре
бование, которое вряд ли соответствует 
политической обстановке 1956 года». 
«Правда в том, — пишет в заключение 
газета, — что западноевропейские дер
жавы застигнуты в Африке и Азии чрез
вычайно болезненным процессом ликвида
ции колониальных интересов. Национали
зация компании Суэцкого канала являет
ся частью этого процесса. Ж он разви-

ЛОНДОН, 3 августа. (ТАСС). Выступая 
в прениях в палате лордов по вопросу о 
Суэцком канале, лорд Стэйнсгейт заявил, 
что решение правительства Египта нацио
нализировать компанию Суэцкого канала 
не является нарушением международного 
нрава. Отметив, что это решение пред
ставляет собой «тяжелый удар», лорд 
Стэйнсгейт. тем не менее, сказал, что он 
«в юридическом отношении не может 
считать, что полковник Насер сделал что-

либо нарушающее закон».
Лорд Стэйнсгейт предостерег, что опро

метчивые действия Англии в отношении 
Египта восстановят против нее «всю ли
гу арабских стран, а также друзей лиги».

Остальные выступления в прениях ха
рактеризовались резкими антиегипетски- 
ми выпадами. Многие ораторы, включая 
бывшего посла Великобритании в Египте 
лорда Киллерна, высказались за «реши
тельные действия».

Дискриминация египетских спортсменов
ЛОНДОН, 2 августа. (ТАСС). Как сооб

щает агентство Рейтер, организатор анг
лийских международных спортивных ла
герей Б. Батлин заявил сегодня, что он 
«запретил египетским пловцам принимать 
участие в международном заплыве через 
Ла-Манш». Один из помощников Батлина

заявил, что «это связано с положением 
в Суэцком канале». (В заплыве должны 
были принять участие три египетских 
пловца, в том числе победитель прошло
годних соревнований лейтенант египет
ской армии Абдель Хейф).

2 августа на Московском стадионе «Ди
намо» закончился волейбольный турнир 
Спартакиады народов СССР. В последний 
день три состязания привлекли внимание 
зрителей. В соревновании женских команд 
Москвы и Украины решался вопрос о 
первых двух местах. Москвички выиграли 
эту заключительную встречу со * счетом 
3:0. Волейболисты Украины одержали 
победу со счетом 3:1 над командой 
РСФСР (сборная областей, краев и авто
номных республик) и завоевали первен
ство среди мужских команд. Игра муж
ских команд Москвы и Ленинграда за
кончилась со счетом 3:2 в пользу москви
чей.

Таким образом, выявились первые чем
пионы Спартакиады народов СССР. В 
турнире волейболистов первенство завое

вали женская команда РСФСР (Москва) и 
мужская команда Украины. На второе 
место вышли женская команда Украины 
и мужская команда РСФСР (Москва). 
Третьи места заняли женская п мужская 
команды РСФСР (Ленинград).

Женская команда Москвы и мужская 
команда Украины удостоены звания чем
пионов Спартакиады народов СССР и чем
пионов Советского Союза.

В этот же день на стадионе «Динамо» 
состоялись парад участников, чествова
ние и награждение победителей. Волейбо
листкам Москвы и волейболистам Украи
ны вручены золотые медали. Игроки 
команд, занявших второе и третье места, 
получили серебряные н бронзовые жето
ны.

(ТАСС).

Репэктоо В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

4 августа — новый художествен
ный фильм «Тропою грома». Сеансы: 
10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30,
10-30. В 9 часов утра для детей — 
киносборник «Стрела улетает в сказ
ку».

Кинотеатр имени И. Черных. 4 авгу
ста. Большой зал —  «Безумный день». 
Сеансы: 10, 11-25, 12-50, 2-15, 3-40,
5-05, 6-30, 7-55, 9-20, 10-40. Малый
зал —  «Погоня». Сеансы: 12, 2, 5-50, 
8-15, 10. В 4 часа дня — хроникально
документальный фильм «В Пакистане». 
Для детей , в 10-10 утра —  «Васнлнса 
прекрасная».

О

о

Томский щ е к а  Трудового Красного Знамени °
политехнический институт имени С. М. Кирова

ОБЪЯВЛЯЕТ,  ЧТО ПРИЕМ ЗАЯВЛЕНИЙ
НА ЗАОЧНОЕ И ВЕЧЕРНЕЕ ОТДЕЛЕНИЯ ПРОДЛЕН

ДО 10 АВГУСТА. 2 -1  о

О

венцией 1888 года».
Три правительства считают, что «дол

жны быть приняты меры для установле
ния в условиях международного режима 
формы управления, имеющего целью по
стоянно обеспечивать функционирование 
канала в том виде, как это гарантирует 
конвенция от 29 октября 1888 года».

Участники переговоров предлагают 
созвать (16 августа в Лондоне) конферен
цию в составе стран, подписавших кон
венцию, и других стран, особенно заин
тересованных в использовании канала.

В приложении к совместному заявле
нию трех держав, содержание которого 
передано агентством Рейтер, перечисля
ются следующие страны, которые реше
но пригласить на указанную конферен
цию: Египет, Франция, Италия, Голлан
дия, Испания, Турция, Англия, Советский 
Союз, Австралия, Нейлон, Дания, Эфио
пия, Федеративная Республика Германии, 
Греция, Индия, Индонезия, Иран. Япония, 
Новая Зеландия, Норвегия, Пакистан; 
Португалия, Швеция и Соединенные

'T o/A C K A G  СТУДИй

Суббота, 4 августа.
19.00. Концерт. 20.00. Передача «О 

писателе, которого м ы  все любим, н о 
человеке, который никогда не жил».
20.30. Художественный фильм «Боль
шая семья». (Демонстрируется по заяв
кам радиозрителей).

опасности канала, гарантированных кон- 1 Штаты.

Указ о призыве резервистов в Англии
ЛОНДОН, 2 августа. (ТАСС). По сооб

щению агентства Рейтер, королева под
писала сегодня указ о призыве некоторых

категорий резервистов «для несения 
службы в восточной части Средиземного 
моря при чрезвычайном положении».

Томская кондитерская фабрика 
«Красная звезда» продает организаци
ям и частным лицам бутыли стеклян. 
ные емкостью 8 — 12 литров, а также 
хлористый магний и магнезит, соду 
кальцинированную, цинк чушковый, пли. 
ты мраморные, мел молотый, ручки 
дверные. 2— 2

Томскому хлебокомбинату требуются 
на постоянную работу: рабочие по вы. 
печке хлеба и хлебобулочных изделий, 
уборщицы, слесарь-водопроводчик, ко. 
чегары и экспедитор по муке.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2. 2 —1

Горремстройтресту требуются: техни. 
ки-строители, плотники, столяры, пило, 
рамщики, рабочие пилорамы, каменщи
ки, печники, штукатуры, маляры, кро. 
велыцикн, конопатчики, возчики, груз, 
чнки, разнорабочие и временные рабо. 
чие на погрузо-разгрузочные работы. 
Одинокие обеспечиваются жилпло
щадью.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак. 
ко, 4. 2—1

п

ОТКРЫТА ПРОДАЖА БИЛЕТОВ
НА ГАСТРОЛИ ОМСКОГО ТЕАТРА МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

5SS “ ?Г"
10 и 12 августа вечером—,Поют сталинградцы*.
11 и 16 августа вечером—„Цыганский барон*.
13 августа вечером! Мооской v , ejI«
19 августа утром } «шорской узел .
14 и 15 августа вечером—.Принцесса цирка".
17 и 19 августа вечером—„Корневильские колокола".
18 августа вечером—„Хитроумная влюбленная".

Билеты продаются в кассе летнего театра с 12 до 4 часов дня и с 6 до
8 часов вечера.

Принимаются коллективные заявки. Справки по телефону 47-35.

У)

Б  Л  Ж  М  А  1  1  Е !
С 1 а в г у с т а  по 1 с е н т я б р я  1956  года

магазины, киоски Томского 
облкниготорга и потребкооперации

ПРОВОДЯТ 
МЕСЯЧНИК книги,
ПОСВЯЩЕННЫЙ НОВОМУ УЧЕБНОМУ ГОДУ.

В ассортименте—книги по всем разделам литературы.

В большом выборе имеются 
школьно-письменные товары. 2—2

Томский областной комитет пар
тии с прискорбием извещает о 
смерти члена КПСС, редактора 
асиновской газеты «Причулым. 

ская правда»
БАШЛЫКОВОЙ 

Нины Дмитриевны,
последовавшей после тяжелой бо
лезни, и выражает соболезнование 
семье покойной.

Асиновский райком КПСС и 
райисполком с глубоким прискор
бием извещают о смерти редакто
ра асиновской газеты «Причулым- 

ская правда»
БАШЛЫКОВОЙ 

Нины Дмитриевны,
последовавшей 2 августа после 
тяжелой и продолжительной бо
лезни, и выражают соболезнование 

семье покойной.

Томской областной конторе пчеловод
ства требуются, кочегары, бригада 
плотников.

Обращаться: г. Томск, улица Герце
на, 35. 2 —1

Томской конторе «Главбакалея» тре
буются: бухгалтеры, знакомые с торго
вым учетом, и грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Крыло
ва, 54, во дворе. 2 —1

Исполнительный комитет Том
ского городского Совета, город
ской комитет КПСС и городской 
отдел народного образования с 
прискорбием извещают о смерти 
заместителя заведующего гороно

ПОПОВА
Андрея Семеновича

и выражают соболезнование семье 
покойного.

Вынос тела 5 августа, в 4 часа 
дня, из красного уголка гориспол
кома (проспект имени Ленина, 38).

Областной отдел народного об
разования и областной комитет 
профсоюза работников просвеще
ния с глубоким прискорбием из
вещают о смерти заместителя за
ведующего Томским городским от

делом народного образования
ПОПОВА

Андрея Семеновича
и выражают соболезнование семье 

покойного.
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